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Tagesordnung 

1.  Eröffnung und Begrüßung 

2.  Protokoll der letztjährigen Generalversammlung

3.  Aussprache über die Jahresberichte 

4.  Bericht der Kassenprüfer

5.  Entlastung des Vorstandes

6.  Neuordnung der Ausschüsse

7.  Verschiedenes

Anträge auf Erweiterung der Tagesordnung sind nach § 13 Abs. 2 der

Vereinssatzung bis zum 03. Oktober 2022 beim Vorstand einzureichen.

Der Vorstand 
Turnverein Dinklage von 1904 e.V.

Dr. Hörstmann, Witte, Windhaus, Blömer
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1904 ...wir bewegen Dinklage
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Niederschrift über die 116. ordentliche Generalversammlung des Turn-
verein Dinklage von 1904 e. V.

am 15.10.2021 im Saale „Rheinischer Hof“ (B. Susen), Dinklage

Top 1  Eröffnung und Begrüßung

Aufgrund von technischen Problemen konnte die Versammlung erst um 19:30 Uhr beginnen. 
Der 1. Vorsitzende Dr. Jürgen Hörstmann eröffnete die 116. ordentliche Generalversammlung 
des Turnverein Dinklage von 1904 e. V.

Traditionell wurde zu Beginn der Generalversammlung das Lied „Turner auf zum Streite“ ge-
sungen.

Zur Generalversammlung wurde durch Anzeige in der Oldenburgischen Volkszeitung am 
02.10.2021 eingeladen. Somit wurde die Frist nach § 13 Abs. 1 der Satzung eingehalten. Dr. 
Jürgen Hörstmann stellte fest, dass zur Generalversammlung ordnungsgemäß und fristge-
recht geladen wurde. Es lagen keine Einwände gegen die Tagesordnung vor. Die Beschluss-
fähigkeit wurde festgestellt. 

Es waren 125 Mitglieder laut Anwesenheitsliste anwesend.

In einer Schweigeminute gedachten die anwesenden Mitglieder den im vergangenen Jahr 
verstorbenen Mitgliedern. Stellvertretend für alle wurde Werner Kalvelage genannt.

Die Tagesordnung umfasste folgende Punkte:

1.  Eröffnung und Begrüßung
2.  Protokoll der letztjährigen Generalversammlung
3.  Aussprache über die Jahresberichte
4.  Bericht der Kassenprüfer
5.  Entlastung des Vorstandes
6.  Neuwahlen
7.  Jahnstadion (aktuelle Situation und Zukunftsplanung)
8.  Verschiedenes

Niederschrift der 116. ordentlichen Generalversammlung des TV Dinklage 04 e.V. vom 15. Oktober 2021

INHALT T V D inklage 04 e.V.
1904

Inhalt

Niederschrift Protokoll 2021  3

TVD Bericht des Vorstandes 8

Bericht der Geschäftsstelle  24

Energiesparen beim TVD 27

Bericht TVD aktivcenter 30

Bericht KinderSportClub 32

Bericht Fußballabteilung 34

Bericht Handballabteilung 48

Bericht Leichtathletik 53

Bericht Tischtennis 56

Bericht Faustball  58

Bericht Dart 59

Bericht Judo 64

Bericht Floorball 66



4 Generalversammlung 2022 Generalversammlung 2022 5

Niederschrift der 116. ordentlichen Generalversammlung des TV Dinklage 04 e.V. vom 15. Oktober 2021

Top 2 Protokoll der letztjährigen Generalversammlung
Das Protokoll lag schriftlich vor. Es wurden keine Einwände erhoben. Somit wurde Protokoll 
einstimmig genehmigt.

Top 3 Aussprache über die Jahresberichte
Die Berichte der Abteilungen lagen schriftlich mit Abdruck im „Sonderheft zur Generalver-
sammlung“ vor.

Bericht des Vorstandes
Dr. Jürgen Hörstmann verwies auf die umfangreichen Berichte im Sonderheft. Insbesondere 
wurden folgende Punkte erläutert, die stichwortartig aufgeführt werden:

- Auswirkungen der Pandemie auf den TVD:

• Rückgang von ca. 500 Mitgliedern; vor allem im Bereich des TVD aktivcenters und des 
Kindersportclubs trotz Schaffung von schnellen Angeboten von Online-Kursen

• Finanzsituation durch den Mitgliederverlust angespannt und daher soll in den kommen-
den zwei Jahren kein neues Darlehen aufgenommen werden

- Fertigstellung des Trainingszentrums im Jahr 2019 durch Eigenleistungen in Höhe von 
40.000 €. Dieses wurde am 03.10.21 mit Vertretern der Stadt im Rahmen des Tages der offe-
nen Tür eröffnet.

- Dr. Jürgen Hörstmann ging auf die umfangreichen Renovierungsarbeiten und die Neuge-
staltung des Time Outs ein und bedankte sich insbesondere bei Fabian Lang, Ingo Bocklage 
und der Handballabteilung für das große Engagement.

- Robin Pahl stellte die Neugestaltung und Umbau der Geschäftsstelle aus dem Jahr 2020 vor 
und ging dabei insbesondere auf die neue Raumeinteilung, die daraus entstandenen Vorteile 
und die Digitalisierung für die Verwaltung ein.

TVD aktivcenter
Für ihr 20-jähriges Jubiläum wurden Ivonne Germann, Anja Borchers, Anette Hörstmann und 
Grit Wegener (nicht anwesend) geehrt.

Top 4 Bericht der Kassenprüfer
Aloys Herzog verlas den Bericht der Kassenprüfung, die er zusammen mit Stephan Albers am 
11.10.2021 durchgeführt hatte. Es wurde eine ordnungsgemäße Kassenführung bescheinigt. 
Es gebe keine Mängel oder Beanstandungen.

Niederschrift der 116. ordentlichen Generalversammlung des TV Dinklage 04 e.V. vom 15. Oktober 2021

Top 5 Entlastung des Vorstandes
Auf Antrag aus der Versammlung wurde der Antrag auf Entlastung des Vorstandes gestellt.

Der Antrag auf Entlastung wurde einstimmig angenommen.

Top 6 Neuwahlen 

Vorstand 
Als Wahlleiter wurde Bernd Rösener von der Versammlung gewählt. Danach erfolgte die Wahl 
des 1. Vorsitzenden.

1. Vorsitzender Dr. Jürgen Hörstmann, 1 Enthaltung, einstimmig angenommen

Im Anschluss übernahm der 1. Vorsitzende die weitere Wahl. Die weiteren Vorstandsmit-
glieder wurden en bloc gewählt.

stellvertr. Vorsitzender Heinz Witte, stellvertr. Vorsitzender Andreas Windhaus, stellvertr. Vor-
sitzender Robert Blömer, 3 Enthaltung, einstimmig angenommen

Ältestenrat
Werner Nuxoll, Hans-Theo Pieper und Günter Hörstmann wurden einstimmig wieder gewählt.

Kassenwart
Wahl des Kassenprüfers: Stefan Albers und Aloys Herzog (einstimmig)

Top 7 Jahnstadion (aktuelle Situation und Zukunftsplanung)
Dr. Jürgen Hörstmann und Bernd Rösener stellten zusammen die aktuelle Situation und die 
Zukunftsplanung für das Jahnstadion vor. Dazu wurde im Vorfeld ein umfangreiches Son-
derheft erstellt, welches an alle Anwesende vorab verteilt wurde. Dabei soll es sich um eine 
verbindliche Zukunftsplanung für die nächsten 10-20 Jahre handeln, welche nun bei der 
Generalversammlung und im Anschluss mit den Vertretern der Stadt zur Diskussion gestellt 
werden soll. Dr. Jürgen Hörstmann stellte zunächst die aktuelle unbefriedigende Situation 
des Jahnstadions vor. Er verwies u.a. auf die Schimmelbildung in den Umkleidekabinen und 
die abrissreife Jahnhalle. Vorsichtlich formuliert sei das Jahnstadion in die Jahre gekommen. 
Als Nächstes folgte die Vorstellung der Zukunftsplanung mit den einzelnen Projekten:

- Bernd Rösener stellte den Übersichtsplan / Lageplan für das gesamte Jahnstadion vor und 
ging auf die jeweiligen Standorte der einzelnen Projekte ein.
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Protokollführer 1. Vorsitzender

- Im Anschluss stellte er die Ostseite anhand der Entwurfsplanung im Erdgeschoss und Ober-
geschoss vor und erläuterte die einzelnen Räumlichkeiten.

-  Dr. Jürgen Hörstmann ging danach auf die Geräteräume ein. Er wies auf die derzeitige 
unbefriedigende Situation mit den Fertiggaragen und dem Container für die Leichtathletik- 
und Sportabzeichenabteilung hin und stellte den Grundriss der Geräteräume kurz vor. 

- Dr. Jürgen Hörstmann erklärte dann die Situation rund um die Tartanbahn. Diese ist aktu-
ell nicht mehr in einem hinnehmbaren Zustand und muss dringend renoviert werden. Dazu 
gibt es die Möglichkeit, die Tartanbahn zu renovieren oder die Maßnahme zu nutzen, um die 
Bahn auf die richtige Länge von 400m zu erweitern, welches aufgrund der sowieso hohen 
Kosten für die Renovierung als sinnvoller erachtet wird. Er wies weiterhin darauf hin, dass es 
sinnvoll sei damit zu beginnen, da dadurch die exakten Maße und Vorgaben für die weiteren 
Baumaßnahmen feststehen.

- Für die Vorstellung zur Freilufthalle wurde ein Kurzfilm abgespielt und die Mehrzwecknut-
zung herausgestellt. Dr. Jürgen Hörstmann wies noch auf die ganzjährige Nutzung für Trai-
ningsmöglichkeiten hin.

Heinz Witte bedankte sich bei Dr. Jürgen Hörstmann für die Planung und die enorme Zeitan-
strengung bezüglich der Zukunftsplanung für das Jahnstadion.

Bernd Rösener wies noch einmal darauf hin, dass es sich um eine Gesamtplanung für die 
nächsten Jahrzehnte handelt.

Aus der Versammlung kam noch die Frage auf, ob es eine Prioritätsliste gibt. Dr. Jürgen Hörst-
mann wies darauf hin, dass dies zunächst mit der Politik besprochen werden müsse und dies 
davon abhängt, welche Baumaßnahmen die Politik bezuschussen möchte.

Wolfgang Rottig gab außerdem noch die Anregung, dass darauf geachtet werden solle, dass 
die Geräteräume genügend durchgelüftet werden müssen. Dies soll noch einmal mit ihm 
direkt besprochen werden.

Thore Quednau fragte, ob es schon eine Gesamtinvestitionssumme gibt. Eine genaue Sum-
me sei noch nicht bekannt. Bei den im Sonderheft dargestellten Kosten handelt es sich um 
Kostenschätzungen. 

Top 8 Verschiedenes
Stefan Niemann teilte mit, dass das Kohlessen für Anfang 2022 aus Pandemiegründen abge-
sagt werden muss.

Mit einem Dank an alle Teilnehmer der Generalversammlung schloss Dr. Jürgen Hörstmann 
um 20:50 Uhr die Versammlung.

Dinklage, 25.10.2021
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Bericht des Vorstandes zur Generalversammlung 2022

Im Berichtszeitraum 2021/2022 stand die Planung des Jahnstadions sowie die Verbesserung 
und Entwicklung der Arbeit in den Ausschüssen im Vordergrund.

1. Jahnstadion

In der letzten Generalversammlung haben wir die Planung des Jahnstadions in einem Son-
derheft vorgestellt. Im November 2021 hat es ein Treffen mit dem Stadtrat und der Verwal-
tung der Stadt Dinklage im Jahnstadion gegeben. Wir haben dabei die derzeitige Situation 
geschildert und eine Besichtigung durchgeführt. Ferner wurde die Planung der verschie-
denen Projekte im Einzelnen erläutert und im Detail vorgestellt.

a. Förderung durch die Stadt Dinklage
Anschließend hat es einen äußerst positiven Beschluss des Stadtrates bei den Beschlüssen 
über die Entscheidung bei den Haushalten gegeben. Hierfür an dieser Stelle vielen Dank bei 
der Verwaltung und dem Rat der Stadt Dinklage. Wir wissen, dass die Haushaltslage der Stadt 
Dinklage nicht besonders gut ist und wissen daher auch um die besondere Bedeutung die-
ser Entscheidung für das Jahnstadion und den Verein.

Danach kann der TV Dinklage 1,75 Millionen € erhalten, und zwar für folgende einzelne 
Baumaßnahmen:

1. Tartanbahn bis zu 240.000 €

2. Geräteräume bis zu 100.000 €

3. Tribüne Westseite bis zu 110.000 €

4. Umkleide-/Sanitär-/

 Zwischenraum/

 Vereinsheim 

 Tribüne Ostseite bis zu 1.000.000 €

5. Freilufthalle/Kunstrasen       bis zu 300.000 €

  1.750.000 €

Der Spaß- und Bewegungspark wurde als derzeit nicht notwendig und bezuschussungsfähig 
angesehen.

Die Bezuschussung ist von folgenden Voraussetzungen abhängig:

1. Die Zuschüsse bestehen nur für den Zeitraum bis einschließlich 2026, also für fünf Jahre.

2. Weiterhin werden nur jeweils 20 % jeder einzelnen Maßnahme pro Jahr an Zuschuss ge-
währt, max. 350.000 € pro Kalenderjahr.

3. Ferner sollen die Pläne jeweils vorher mit der Stadt abgestimmt werden.

Wir haben damit eine einmalige Chance, aus dem in die Jahre gekommenen Jahnstadion 
eine funktionelle und tolle Sportstätte für den Fußball, aber auch für die anderen Sportar-
ten, insbesondere auch der Leichtathletikabteilung zu errichten. Daher muss es im Interesse 
aller Mitglieder des Vereins sein, diese Baumaßnahme umzusetzen und zu unterstützen, also 
nicht nur die Fußballabteilung. Denn die Umsetzung bedarf enormer Anstrengungen, wie 
sich aus den folgenden Ausführungen ergibt.

b. Zu erwartende Kosten der 5 Maßnahmen
Sieht man sich einmal die zu erwartenden Kosten in der Übersicht an, so ergeben sich fol-
gende aufzubringende Leistungen des TVD unter Berücksichtigung und Abzug der mög-
lichen Fördermittel der Stadt Dinklage:

Tartanbahn 
Die Tartanbahn wird jetzt von der Stadt Dinklage durchgeführt, ob und in welchem Umfange 
eine Beteiligung des TVD in Form von Eigenleistungen und Eigenmitteln zu erfolgen hat, ist 
noch nicht geklärt. Inzwischen haben sich auch die voraussichtlichen Kosten deutlich erhöht 
(siehe unten).

Geräteräume
Insoweit liegt eine konkrete Kostenschätzung vor mit  200.000 €

Der Zuschuss der Stadt Dinklage hierauf beläuft sich auf 100.000 €

Ostseite
Die geschätzten groben Kosten betragen 1.700.000 € -2.000.000 €. Hier lässt sich nicht genau 
vorhersehen, welche Kosten entstehen werden. Der genaue Umfang und die Qualität muss 
noch festgelegt werden. Die Schätzung ist jedoch nicht mehr auf dem neuesten Stand und 
angesichts der heutigen Baukosten muss man hier sicherlich von 2.000.000 € ausgehen

Der Zuschuss der Stadt Dinklage beläuft sich auf 1.000.000,00 €.

VORSTAND VORSTAND
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Tribüne Westseite einschließlich Toilettenanlage
Die geschätzten Kosten belaufen sich auf   200.000 €

Zuschuss der Stadt Dinklage i.H.v.   110.000 €

Freilufthalle/Kunstrasenplatz
Von der Stadt wurde ausdrücklich offengelassen, welche der beiden Maßnahmen durchge-
führt werden. Es wird hier ein Maximalbetrag von 300.000,00 € zur Verfügung gestellt für 
beide Optionen.

Option I. Freilufthalle
Die geschätzten Kosten belaufen sich auf   500.000 €

Zuschuss der Stadt Dinklage i.H.v.  300.000 €

Option II. Kunstrasenplatz
Dort gibt es bisher keine vorgelegten konkreten Pläne und Schätzungen. Zunächst einmal 
müsste man nach den Standorten für einen solchen Kunstrasenplatz differenzieren:

1. Vorplatz (reiner Trainingsplatz)

2. neues Gelände (wäre in Stadionnähe nur auf dem Gelände Burhorst (Staggenborg) möglich

3. Umwandlung eines Naturrasenplatzes, z.B. 1-4 oder Hauptplatz in ein Kunstrasenplatz 

Das würde aufgrund von groben Schätzungen und Vergleichswerten zu etwa folgenden Ko-
sten führen:

1. Vorplatz ca. 700.000 € (Kostenschätzung vom TVD Fußballvorstand)

2. Neues Gelände außerhalb des Stadions ca. 1.000.000 €. Hinzu kämen noch der Grund-
stückserwerb oder eine Anpachtung, also mit entsprechenden dauerhaften Pachtzinsen so-
wie Einzäunung, Flutlicht usw.

3. Bei der Umwandlung eines Naturrasenplatzes ca. 1.000.000 €

Weiterhin müssten die Folgekosten für die Erneuerung des Platzes nach ca. zehn Jahren 
mit mindestens 300.000,00 € angesetzt werden, für die entweder Rücklagen gebildet wer-
den, eine Einigung mit der Stadt auf Bezuschussung erfolgt oder in zehn Jahren in dieser 
Höhe Kredite aufgenommen werden. Die aktuellen Kostenschätzungen wurden noch einmal 
bestätigt von TuS BW Lohne, die im Frühjahr 2022 Angebote eingeholt hatten und die Kosten 
eher noch höher einzuschätzen sind.

Wenn man jetzt einmal nur die günstigste Version eines Trainingsplatzes rechnet, so gibt 
sich dann folgende Schätzung:

Kosten   700.000 €

Zuschuss der Stadt Dinklage i.H.v.  300.000 €

Das führt zu folgenden Ergebnissen:

1. Eine Gesamtübersicht über die genauen Kosten für alle Maßnahmen lässt sich derzeit 
nicht konkret erstellen. Das hängt von einigen  Variablen und unbekannten Faktoren ab, ins-
besondere der Beteiligung an der Tartanbahn, dem Umfang der Ostseite (fehlende Kosten-
schätzung aufgrund fehlender genauer Eckpunkte der Tartanbahn) sowie der Entscheidung 
zu der Option I und II Freilufthalle und Kunstrasenplatz.

2. Die Leistungen werden sich erhöhen um ca. 200.000 € bei einem Kunstrasenplatz (Trai-
ningsplatz; Vorplatz) sowie die Folgekosten.

3. Hinzu kommen noch eventuelle Kosten für Zinsen, da die Stadt nur  jeweils 20 % pro Bau-
maßnahme pro Kalenderjahr auszahlt.

c. LSB-Zuschüsse
Weitere Zuschüsse seitens des LSB sind jeweils zu beantragen. Der genaue Umfang kann 
jedoch nicht sicher vorhergesehen werden. Generell ist es so, dass eine Bezuschussung des 
Landes bei Bestandsmaßnahmen bis zu 30 % und bei Entwicklungsmaßnahmen mit 35 % 
erfolgen kann, maximal jedoch pro Maßnahme 100.000 €. Es können auch mehrere Maßnah-
men, die nicht in unmittelbarem Zusammenhang stehen, in einem Jahr bezuschusst werden. 
Das ist aber nicht anzuraten, da das Kontingent des Landessportbundes auf den gesamten 
Landkreis verteilt wird und deshalb nicht sicher vorausgesehen werden kann, in welchem 
Umfang überhaupt Gelder zur Verfügung stehen. Daher ist es sinnvoll, hier nicht mehrere 
Maßnahmen in einem Jahr parallel nebeneinander zu beantragen. Das könnte dazu führen, 
dass zwei große Maßnahmen dann jeweils gekürzt werden aufgrund des Gesamtkontin-
gentes.

VORSTAND VORSTAND
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d. Eigenmittel und Eigenleistungen
Zu erbringende Leistungen des TVD sind damit in der Gesamtheit noch nicht konkret zu 
beziffern und zu benennen. Angesichts der vorgenannten Zahlen kann man jedoch schon 
deutlich erkennen, dass der TVD ganz enorme Anstrengungen unternehmen muss, um die-
se Baumaßnahmen umzusetzen. Dazu müssen erhebliche Eigenmittel und Eigenleistungen 
aufgebracht werden. 

Die Eigenleistungen werden sicherlich das vier bis fünffache über dem liegen müssen, was 
wir für das Trainingszentrum aufgebracht haben (Wert ca. 40.000 € - 45.000 €).

- Weiterhin müssen Darlehen aufgenommen werden. Die Finanzsituation des TVD ist unten 
weiter aufgeführt. Daraus ist zu ersehen, dass noch mit Stand September 2022 eine Sum-
me von 311.251,76 € an Verbindlichkeiten für die Fußballplätze und das Trainingszentrum 
vorhanden sind. Die beiden anderen großen Darlehen über jeweils ca. 400.000 € werden vom 
TVD aktivcenter und vom Kindersportclub monatlich abbezahlt und belasten damit den Ge-
samtverein nicht. Sie sind aber als eventuelle Verbindlichkeiten und im Rahmen der Gesamt-
bewertung des Kreditengagements einer Bank mit zu berücksichtigen (höhere Zinsen). Eine 
derartige Verschuldung hat im Landkreis Vechta kein einziger Verein (!).

Bei dieser Finanzsituation hält der Vorstand eine langfristige weitere Kreditaufnahme von 
max. 500.000 € für gerade noch leistbar, obwohl dieses ohne Beitragserhöhungen kaum 
noch Spielraum für weitere Maßnahmen zulässt und schon gar nicht für die Einführung von 
mehr Hauptamtlichkeit in der Geschäftsführung. Zusammen mit den noch vorhandenen 
Darlehen im Fußballbereich von ca. 311.000 € ergebe sich damit eine Verschuldung von mehr 
als 800.000 €. Die Zins- und Tilgungsleistungen dafür werden sicherlich bei den heutigen 
gestiegenen Zinsen mindestens 65.000 € (z.B. 8 % Zins und Tilgung) betragen und das bei 
einem geringen Tilgungssatz, so dass wir uns langfristig erheblich verschulden würden. Die-
se Summe jährlich aufzubringen ist, ist schon sehr schwierig:

- Für darüberhinausgehende Darlehensaufnahmen würden wir auch kaum eine Bank fin-
den, die das finanziert, da die entsprechenden Sicherheiten fehlen. Das könnte man natürlich 
durch private Bürgschaften wie wir sie beispielsweise bei den Fußballplätzen schon in Höhe 
von ca. 170.000 € - 180.000 € erreicht haben, oder sogar durch private Darlehensgeber mit 
geringen Zinsen umsetzen.

- Sonderbeiträge für den Gesamtverein oder die Fußballabteilung werden schwer zu ver-
mitteln sein.

- Das gleiche gilt für eine Beitragsanpassung des Gesamtvereins mit dem Zweck, die Kosten 
des Jahnstadion zu bezahlen. Das dürften voraussichtlich alle Mitglieder nicht mittragen, zu-
mal wir ohnehin schon aus anderen Gründen die Beiträge anpassen müssen.

VORSTAND VORSTAND

- Die Zins- und Tilgungsleistungen können nur zu einem geringen Teil durch Einnahmen im 
Gastronomiebereich gedeckt werden.

- Allenfalls können Mieteinnahmen bei der Freilufthalle den Zins- und Tilgungsdienst über-
wiegend oder sogar ganz decken.

- Daher werden wir erhebliche finanzielle Leistungen auf freiwilliger Basis erbringen müs-
sen. Das könnten Spenden, Crowdfunding-Aktionen für bestimmte Maßnahmen usw. sein. 
Dort haben wir auch bereits mehrere Vorschläge mit dem Fußballvorstand diskutiert. Den 
Umfang der finanziellen Leistungen wird man mit mindestens 300.000 € ansetzen müssen. 
Diese müssen also in den nächsten fünf Jahren aufgebracht werden oder eine Darlehensauf-
nahme erfolgen, bei denen die Zins- und Tilgungsraten gesichert sind.

e. Besprechungen und Überlegungen 2022
Anfang 2022 haben wir mit dem Fußballvorstand diese Finanzsituation, die aufzubrin-
genden Mittel sowie diverse Finanzierungsmöglichkeiten besprochen. Ferner ging es um 
die Prioritätenliste, also in welcher Reihenfolge die fünf Projekte umgesetzt werden sollen. 
Schließlich haben wir Vorschläge gemacht, wie freiwillige Leistungen eingeworben werden 
können.

- Einigkeit bestand darin, dass als erstes das Projekt Tartanbahn umzusetzen (2022/2023) 
ist. Das ist auch notwendig für die weitere Planung der Ostseite, da feste Punkte für den Um-
fang des Bauvorhabens an der Ostseite festgelegt werden müssen. Diese festen Punkte sind 
abhängig von der genauen Umsetzung der Baumaßnahme Tartanbahn. Deshalb liegen noch 
keine konkreten Schätzungen vor.

- Die Geräteräume sollen 2023 errichtet werden und es soll eine Antragstellung für die erste 
Baumaßnahme auf der Ostseite erfolgen. Darüber bestand und besteht Einigkeit.

- Diskussionen gab es um die Freilufthalle und den Umfang und den Zeitpunkt der Umset-
zung der Tribüne auf der Westseite. Vor allem wurde anstelle einer Freilufthalle ein Kunstra-
senplatz vom Fußballvorstand für dringend notwendig erachtet und dazu insbesondere auf 
die Kunstrasenplätze im Landkreis Vechta und auch Cloppenburg verwiesen. Unabhängig 
davon hat der Gesamtvorstand angesichts der dargestellten Finanzsituation einen Kunstra-
senplatz für nicht finanzierbar gehalten und zusätzlich darauf verwiesen, dass die Nutzung 
der Jahnhalle zumindest nicht mehr lange möglich ist und deshalb eine Alternative gerade 
für die jungen Mitglieder der Fußballabteilung in den Wintermonaten geschaffen werden 
müsse. Das könne nur eine Freilufthalle sein. Ferner wurde auf das Zeitfenster hingewiesen, 
dass die Baumaßnahmen bis 2026 umgesetzt werden müssen, um die Zuschüsse der Stadt 
zu erhalten und jedenfalls ein Gelände außerhalb des Jahnstadions bis dahin nicht zur Verfü-
gung steht. 
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Das hat den Fußballvorstand nicht überzeugt und dieser hat in einer Besprechung vom 
01.06.2022 noch einmal die besondere Bedeutung und Notwendigkeit eines Kunstra-
senplatzes dargelegt und auf eine Mitgliederbefragung in einer Info-Veranstaltung am 
28.03.2022 verwiesen. In der Veranstaltung wurde seitens der Mannschaften und der anwe-
senden Mitglieder der Fußballabteilung die Notwendigkeit eines Kunstrasenplatzes, nicht 
nur für die erste Herrenmannschaft, mit großer Mehrheit befürwortet. 

In der Besprechung vom 01.06. hat der Fußballvorstand die Aufbringung der Eigenleistungen 
in der genannten Höhe und freiwillige Leistungen von ca. 300.000 € nicht für realistisch ge-
halten. Gleichwohl hält er die Aufbringung von zusätzlichen Mitteln in Höhe von 200.000 € 
als gesondertes Projekt für einen Kunstrasenplatz für machbar.

Der Gesamtvorstand hat sich entschlossen, die Entscheidung des Fußballvorstandes zu ak-
zeptieren, um unnötige weitere Diskussionen und Streitereien zu vermeiden. Ein weiterer 
Grund dafür ist, dass die Baumaßnahmen überwiegend die Fußballer betreffen und eine 
Durchsetzung von Maßnahmen gegen den Wunsch und Willen der Fußballabteilung nicht 
zielführend ist.

- Daher haben wir uns mit der Fußballabteilung darauf verständigt, dass die weitere Pla-
nung und Umsetzung federführend mit Ausnahme der Tartanbahn in den Händen des 
Fußballvorstandes liegt. Aus diesem Grunde hat Bernd Rösener auch die Leitung des Bau-
ausschusses übernommen. Die Fußballabteilung wird jetzt die weiteren Maßnahmen vorbe-
reiten und planen und insbesondere die Finanzierung darstellen. Der Gesamtverein wird da-
bei selbstverständlich unterstützen, insbesondere bei den Förderanträgen, sowie allgemein 
beratend zur Verfügung stehen. Denn die Umsetzung der Maßnahmen ist für den Verein ins-
gesamt von entscheidender Bedeutung. Wir bitten daher alle Mitglieder des Vereines, die 
Fußballabteilung bei diesem großen Projekt tatkräftig zu unterstützen.

f. Tartanbahn
Weiterhin haben wir bei der Umsetzung der Planung der Tartanbahn Rückschläge hinneh-
men müssen. 

Zunächst hat sich bei einer Bodenprobenuntersuchung herausgestellt, dass der Untergrund 
zu Kostensteigerungen von 151.000 € führen würde, weil eine Torfschicht festgestellt wurde. 
Ferner wurden im Bereich der Entwässerungsarbeiten durch das Bodengutachten festgestellt, 
dass der Baugrund wasserundurchlässig ist und deshalb ein funktionsfähiges Entwässerungs-
system geschaffen werden muss mit einer Kostenhöhe von 42.000 €. Schließlich gab es zum 
damaligen Zeitpunkt Preissteigerung von bis zu 15 % in Einzelpositionen. Jörg Pahl und Fabi-
an Lang hatten dies in dem 55-seitigen Prüfbericht nach intensiver Prüfung herausgefunden. 
Jörg Pahl hatte sich sogar extra mehrere Tage Urlaub dafür genommen. (!) Deshalb haben wir 

bei der Stadt Dinklage einen Antrag auf erwartete Bezuschussung i.H.v. 280.000 € gestellt, um 
die Maßnahme durchführen zu können. Diesen hätte die Stadt vermutlich entsprochen. Der 
Antrag musste jedoch aus nachfolgenden Gründen zurückgenommen werden. 

Wir hatten 2021 als TVD beim LSB-Fördermittel von 100.000 € beantragt, die wir auch erhalten 
hätten. Die Stadt Dinklage hat aber ebenfalls Landesmittel aus demselben Fördertopf bean-
tragt mit einer höheren Förderquote (bis zu 40 oder 45 %). Überraschenderweise hat es diese 
Förderung dann für die Stadt gegeben. Das hat allerdings dazu geführt, dass die Förderung 
beim LSB vom TVD zurückgenommen werden musste. Nachteilig ist dabei, dass aufgrund der 
Förmlichkeiten, wie der öffentlichen Ausschreibung, sich die Umsetzung verzögern wird.

Die geplanten Eigenmittel der Leichtathletikabteilung über 30.000 € für zusätzliche Neben-
anlagen (Bereich Hoch- und Weitsprung) ist die Abteilung trotzdem bereit weiter zu erbrin-
gen. Dies zeigt noch einmal das sehr hohe Engagement der Abteilung, insbesondere von 
Cathrine und Jörg Pahl.

Derzeit ist die Ausschreibung der Architektenleistung für die öffentliche Ausschreibung in 
Auftrag gegeben worden. Wir hoffen, dass wir mit dem dann beauftragten Architektenbüro 
den genauen Standort der Ostseite festlegen können, so dass Dieter Ostendorf mit den Pla-
nungen an der Ostseite konkret beginnen kann. 

g. Geräteräume
Unabhängig von den Planungen an der Ost- und Westseite sind die Förderanträge für die Ge-
räteräume beim LSB beantragt worden. Die Baugenehmigung wurde am 26.09.2022 erteilt. 
Nach der Kostenschätzung von Dieter Ostendorf werden hier Kosten von ca. 200.000,00 €  
entstehen.

h. Flutlichtanlage Platz 4
Dieses Jahr installiert wird die Flutlichtanlage auf Platz 4. Insoweit fehlte leider nur noch der 
Förderbescheid des LSB, welchen wir nun zum 28.09.2022 erhalten haben.

An dieser Stelle dabei vielen Dank für die Arbeit von Uwe Tepe, der sich mit diesem Thema in-
tensiv beschäftigt hat und an den Bauausschuss. Damit haben wir jetzt die Voraussetzungen 
geschaffen, dass alle vier Plätze gleichmäßig und auch in den Abendstunden bei Dunkelheit 
genutzt werden können. Das war in der Vergangenheit nicht vorgesehen gewesen, damit ein 
Platz auf jeden Fall geschont wird und nicht durch Training in den Abendstunden beeinträch-
tigt wird. Er sollte insoweit als Platz für Spiele geschont werden. Aus verschiedenen Gründen 
hat sich das aber nicht durchgesetzt und wir gehen davon aus, dass durch die gleichmäßige 
Nutzung und durch die bessere Pflege und Unterhaltung die Sportplätze in einem sehr guten 
Zustand bleiben.
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2. Verbesserung und Erweiterung der Ausschussarbeit, 
insbesondere der ehrenamtlichen Tätigkeiten

Wir haben uns intensiv in 2022 mit dem Thema beschäftigt, wie wir die enorme ehrenamt-
liche Arbeit im Verein verbessern und erweitern können. Insbesondere geht es darum, dass 
wir uns noch mehr vernetzen, miteinander austauschen und voneinander lernen. Ziel soll es 
sein, mehr Verantwortung und Aufgaben auf möglichst viele Mitglieder zu übertragen und 
dadurch vor allem mehr Übungsleiter zu gewinnen. Weiteres Thema ist, dass die Mitarbeit 
zu einer Entlastung führt und zu mehr Zufriedenheit, so dass die Mitarbeit nicht zu einer 
Belastung führt, sondern um Spaß an dieser Tätigkeit. Dabei stand im Vordergrund die Ein-
beziehung der Eltern als Unterstützung.

a. Wir haben zunächst in einer Art Analyse und Bestandsaufnahme die aktuelle Situation 
festgehalten. Die Zusammenarbeit zwischen den Abteilungen funktioniert immer besser. 
Das gilt für Haupt- und Ehrenamtliche. Alle Abteilungen haben jedoch ähnliche oder gleiche 
Probleme. Dabei wurde von allen angegeben, dass die Gewinnung und Bindung von ehren-
amtlichen Übungsleitern und Betreuern im Vordergrund steht.

b. Ziel muss es sein, noch mehr an freiwilliger Unterstützung in diesem Bereich zu erhalten. 
Denn die Alternative bestünde darin, dass die Hauptamtlichkeit zunimmt, so dass die Frage 
zu klären ist, wie diese Kosten bezahlt werden können. Vermutlich wird man dieses nur durch 
höhere Beiträge oder höhere Spenden und freiwillige Leistungen erreichen. Bei höheren 
Beiträgen besteht aber wieder die Gefahr, dass die Sportangebote aus Kostengründen nicht 
mehr angenommen werden. Entscheidend geht es aber darum, dass das Wesen des Vereins 
in der Ehrenamtlichkeit liegt und daher dieses Ziel, gemeinsam die Aufgaben zu erfüllen 
und zu leisten, unbedingt weiterverfolgt werden muss. Nur durch die Gemeinsamkeit und 
die freiwillige Unterstützung kann man eine Zufriedenheit und Spaß erreichen, wodurch 
man dann wiederum andere motivieren kann, ebenfalls mitzumachen.

Daher ist es mehr als wünschenswert, dass jedes Mitglied etwas mehr unterstützt als nur 
die Begleichung des Vereinsbeitrages, z.B. durch Mitarbeit an Projekten, Aktionen, Unterstüt-
zung der Trainer bei einfachsten Dingen wie z.B. Tore abbauen usw. Es müssen also nicht die 
großen dauerhaften Tätigkeiten seien.

Haupt- und nebenberufliche Mitarbeiter sollen dabei selbstverständlich unterstützen. Es soll 
nicht versucht werden, alles ehrenamtlich zu machen. Gerade durch bezahlte Mitarbeiter hat 
man viel mehr Möglichkeiten, sich weiterzuentwickeln. Das hat die Vergangenheit deutlich 
gezeigt, also wie wertvoll die hauptamtliche Unterstützung ist. Vor allen bei Aufgaben, die 
ehrenamtlich kaum oder nur unter großen Anstrengungen erbracht werden können oder 
bei denen bestimmte Fähigkeiten notwendig sind, soll die Arbeit der ehrenamtlich Tätigen 
gezielt unterstützt werden.

c. Diese größere Unterstützung und Hilfsbereitschaft ist Grundlage dafür, dass wir uns wei-
terentwickeln können, also bei der Verbesserung der Qualität sowie der Erweiterung von 
Sportangeboten. Dazu soll auch die Vernetzung zwischen den Sportarten und der gemein-
same Austausch dienen. Ferner muss es Ziel sein, dass wir noch mehr Sportangebote schaf-
fen, insbesondere Basketball, Volleyball und Trendsport.

d. Dazu sollen die Rahmenbedingungen neu geordnet und strukturiert werden. Derzeit 
sind folgende Überlegungen da, um diese Ziele zu erreichen. Es sollen folgende Ausschlüsse 
oder Teams gebildet werden, bei denen Mitglieder aller Abteilungen vertreten sein sollen, so 
dass alle Abteilungen eingebunden sind:

- Team Ehrungen

- Team Finanzen

- Sportausschuss

- Festausschuss TVD-Kohlessen

- Orgateam

- Bau- und Liegenschaftsausschuss

- Team Übungsleiter/Eltern

- Seniorensportclub

- Hobby und Freizeitsport

- Inklusion

- Fan-Abteilung

- Team Öffentlichkeit und Kommunikation

- Arbeitsausschuss (Sicherheit) 

Zu den einzelnen Ausschüssen haben wir auch schon nähere Überlegungen angestellt, z.B. 
soll es beim Team Ehrungen nur wirklich um die Ehrungsvoraussetzungen und Formen ge-
hen, aber nicht um Bindung von Ehrenamtlichen, also die Verbesserung der Rahmenbedin-
gungen für freiwillige Mitarbeit. Das soll im Team Übungsleiter/Eltern genauer untersucht 
werden.

Weiterhin soll ein Orgateam aufgestellt werden, das sich mit der Vorbereitung der 120 Jahr-
Feier im Jahre 2024 beschäftigt. Für diese Teamarbeit suchen wir Mitglieder aus allen Abtei-
lungen. Wer Interesse hat, kann sich gerne mit der Geschäftsstelle in Verbindung setzen.
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e. Wir haben uns jetzt von der Priorität her zunächst einmal mit dem aktuell wichtigsten 
Thema der Abteilungen beschäftigt, und zwar dem Team Übungsleiter und Eltern. Wir ha-
ben bewusst die Eltern mit einbezogen und dieses so gekennzeichneten und strukturiert, 
damit von Anfang an eine größere Einbeziehung der Eltern erfolgt, die für das Gelingen der 
Teamarbeit von wesentlicher Bedeutung sind. Dieses Thema soll gründlich und mit professi-
oneller Unterstützung behandelt werden.

Am 10.09.2022 hat es im Time-Out unter der Moderation von den Sportreferenten Thomas 
Lotzkat und Philipp Karow eine äußerst positive Veranstaltung gegeben. Wir haben uns mit 
den Übungsleitern, Koordinatoren, Jugendleiter usw. intensiv ausgetauscht und viele Pro-
bleme geschildert bekommen, aber auch zum Teil schon Lösungen gefunden. Jedenfalls soll 
zunächst einmal als Ergebnis ein Leitfaden für Elternabende entwickelt werden und eine Li-
ste von Aufgaben, die eventuell von den Eltern übernommen werden können zur Entlastung 
der Übungsleiter. Ferner soll am 19.11.2022 mit den vorgenannten Moderatoren das Thema 
"Gewinnung von Übungsleitern" thematisiert werden.

Bild: Kaffee Ideenmeeting 

3. Finanzsituation

Wir hatten zum Jahresende, Stichtag 31.12.2021 folgende Schulden bzw. Kontostände:

1. Darlehen TVD Aktivcenter   420.099,15 €

2. Darlehen Kinderbewegungscenter   401.061,70 €

3. Zwei Darlehen Fußballplätze, gesamt  50.604,32 €

4. Zwei Darlehen Trainingszentrum   278.989,16 € 

  gesamt   1.150.724,33 €

Im Jahr 2021 haben wir einen Abtrag von 99.076,80 € geleistet.

Zum Jahresende sahen die Konten wie folgt aus:

VR Bank 01.01.2021 31.12.2021 Differenz

160 10 500 lfd. Vereinskonto 3.205,07 € - 2.248,66 €  - 5.453,73 €

160 10 501 Konto Judo  47,98 € 398,23 €  350,25 €

160 10 502 Konto Handball 15.486,71 € 39.059,89 € 23.573,18€

160 10 503 Konto Fußball 33.918,80 € 39.312,95 € 5.394,15 €

160 10 504 Konto Tischtennis 12.936,48 € 15.506,65 € 2.570,17 €

160 10 505 Konto Badminton 1.663,12 € 1.607,90 € - 55,22 €

160 10 507 Konto Sportabzeichen 343,87 € 493,87 € 150,00 €

160 10 508 Konto Jugendfußball 1.207,78 € 5.000,00 € 3.792,22 €

160 10 509 Konto Jugendhandball 16.030,83 € 13.411,71 € - 2.619,12 €

160 10 510 Konto Integration 1.724,52 € 838,18 € - 886,34€

160 10 511 Konto JSG 621,37 € 5.609,56 € 4.988,19 €

160 10 513 Konto Basketball 624,46 € 524,46 € - 100,00 €

160 10 516 Konto Leichtathletik 7.301,32 € 8.738,00 € 1.436,68 €

160 10 517 Konto Floorball 3.765,85 € 4.332,76 € 566,91 €

160 10 595 Konto Crowdfunding 0,00 € 5.995,50 € 5.995,50 €

98.878,16 € 138.581,00 € 39.702,84 €
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4. Mitgliederbestand

Wir haben zum Jahresende einen Mitgliederbestand von 4.535 dem LSB mitgeteilt.

Wir haben damit zum Vergleich des Vorjahres Mitglieder dazu gewonnen, aber noch nicht 
in dem Umfang wie vor der Pandemie. Das gilt vor allem für das TVD aktivcenter. Das ent-
spricht einem allgemeinen Trend, wonach die Fitnessstudios allgemein noch nicht wieder 
so besucht werden wie vor der Pandemie. Daher haben wir in diesem Bereich und damit im 
Gesamtverein noch nicht die Beitragseinnahmen wie vorher.

Wir danken allen Trainern und Übungsleitern und Mitarbeiter des Vereins dafür, dass wir so 
schnell die Mitglieder wieder zurückgewonnen haben oder neue Mitglieder gewonnen ha-
ben und vor allen Dingen bestehende Mitgliedschaften im Verein gehalten haben. Das gilt 
insbesondere für die Wettkampfsportarten, in denen kaum Rückgänge vorhanden waren. Le-
diglich im Kinderbereich gab es während der Pandemie nicht zu viele Neuanmeldungen, das 
hat sich jetzt aber grundlegend geändert.

5. Beitragsanpassung ab 01.04.2023

Vor fünf Jahren haben wir die letzte Beitragsanpassung der Vereinsbeiträge vorgenommen. 
In der Zwischenzeit sind die Kosten und Anforderungen an den Verein enorm gestiegen. Dazu 
sei nur auf die Erhöhung des Mindestlohnes, die steigenden Energiekosten und generell die 
starke Inflation hingewiesen. Wir werden daher nicht umhinkommen, die Beiträge anzupas-
sen. Dazu sind jetzt verschiedene Überlegungen weiterzuverfolgen, auch einer eventuellen 
angepassten Beitragsstruktur. Das soll in den nächsten Monaten beraten werden. Deshalb 
haben wir jetzt noch keine Verabschiedung in der Generalversammlung 2022 vorgesehen.

Nur durch eine Beitragsanpassung können wir weiterhin die Qualität und Quantität halten 
und weiterentwickeln, um wie gewohnt ein optimales Sportangebot zur Verfügung stellen 
zu können. Ferner müssen wir zukünftig die Hauptamtlichkeit verstärken. Weiterhin müssen 
wir bei Durchführung der Baumaßnahmen im Jahnstadion zumindest einen gewissen Teil für 
Zins- und Tilgungsleistungen aufbringen. Zuvor sollen jedoch gerade über die Verbesserung 
der aus Schlusserbe alle Möglichkeiten ausgeschöpft werden, möglichst viel ehrenamtlich an 
Aufgaben zu verteilen.

6. Zukünftige Änderung der Vorstandsstruktur

Wir müssen überlegen, wie die Struktur des Vorstandes in Zukunft aussehen soll. Heinz Witte 
wird 2023 nicht mehr das Amt im Vorstand ausüben, jedoch die bisherigen Tätigkeiten wei-

terführen ohne Vorstandsamt. Das betrifft die Budgets für die Sportstätten sowie als An-
sprechpartner und für Angelegenheiten der Stadt. Dafür vielen Dank an dieser Stelle. Das 
ist wirklich nicht selbstverständlich, dass man nach der langen Tätigkeit im Vorstand noch 
weiterhin diese Arbeiten verrichten will.

In der Generalversammlung 2023 soll auch eine Satzungsänderung durchgeführt werden, 
wonach wir die Voraussetzungen schaffen, einen hauptberuflichen Vorstand zu bestellen 
oder einen besonderen Vertreter gemäß § 30 BGB. Dazu haben wir erste Überlegungen an-
gestellt, die in den Gremien erst beraten werden sollen. Dort stehen wir erst am Anfang.

7. Nächste Generalversammlung am 13.03.2023.

Die zukünftigen Generalversammlungen sollen wieder im März eines jeden Jahres durch-
geführt werden. Die Verschiebung auf den Herbst hat sich als nicht sinnvoll herausgestellt, 
weil wir für Förderanträge beim LSB den Stichtag 30.09. haben und wenn Entscheidungen 
zu treffen sind über Baumaßnahmen und Förderanträge, können diese nicht mehr zeitnah 
beraten und beschlossen werden.

8. Energiesparmaßnahmen

Wir haben von dem Land, dem Landkreis und der Stadt Dinklage die Aufgabe übertragen 
bekommen, 20 % Energiekosten bei den Sportstätten zu sparen. Dazu verweise ich auf den 
Sonderbericht in diesem Heft.

9. Dank

Abschließend möchten wir uns noch bei allen ehrenamtlich Tätigen bedanken, ohne die 
der Verein in dieser Größenordnung und mit dieser Qualität Bewegung, Sport und Spaß nicht 
vermitteln könnte. Dieses gilt ferner für die vielen Sponsoren und der Stadt, auf deren finanzi-
elle Unterstützung wird dringend angewiesen sind. Allen diesen Mitgliedern und Unterstüt-
zern, vielen vielen Dank.

Vorstand des TV Dinklage
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Der TVD hat Sportangebote für alle Altersgruppen. Auskünfte zu den Mitgliedsbei-

trägen, oder Fragen zu den vielen Sportmöglichkeiten für die einzelnen Altersgrup-

pen in den bestehenden Abteilungen des TVD, erteilt die Geschäftsstelle des TVD.
Die Mitarbeiter/innen werden Sie gerne beraten und informieren. – T. 04443 5070 50 10;    
Mail geschaeftsstelle@tv-dinklage.de

Die Öffnungszeiten der Geschäftsstelle sind wie folgt:

  Mo.: 8.30 Uhr  – 12.00 Uhr // 12.30 Uhr – 15.00 Uhr;

 Di.: 8.30 Uhr  – 12.00 Uhr // 12.30 Uhr – 15.00 Uhr;

 Mi.: 8.30 Uhr  – 12.00 Uhr;

 Do.: 12.30 Uhr  – 18.00 Uhr;

 Fr.: Geschlossen

Bei personellen Engpässen können sich hier gelegentlich Änderungen ergeben. Wir bitten 
dann um Verständnis. Dringende Termine können auch außerhalb der Öffnungszeiten tele-
fonisch vereinbart werden. Wir sind auch dann für Sie da.

Geschäftsstelle

Ansprechpartner in der Geschäftsstelle sind Melina Ruholl und Robin Pahl als Vereinsmana-
ger des TVD. Robin ist zusätzlich für den Kreissportbund (KSB) tätig. Wie in den vergangenen 
Jahren versuchen Melina und Robin die umfangreichen Arbeiten in der Geschäftsstelle zu-
frieden stellend für alle Beteiligten, wie – Vereine, Mannschaften, Vorstand, telefonische An-
fragen, Publikum - zu erledigen. Mit Hilfe aller Beteiligten in der Geschäftsstelle konnte dieses 
auch im letzten Jahr - trotz Einschränkungen durch Corona - gelingen. 

Wie bekannt, wurde die Geschäftsstelle mit den Büro- und Besprechungsräumen komplett 
saniert, mit besseren Lichtverhältnissen und mit neuen Büromöbeln und neuer Technik aus-
gestattet.

Diese Maßnahme ist nicht nur für die Bediensteten eine wesentliche Bereicherung, sondern 
auch für Besucher und Gäste.

GESCHÄFTSSTELLE

Finanzbereich

Was wäre unser TVD, wenn nicht auch der Finanzbereich buchungsmäßig verwaltet und er-
fasst würde. Hier möchten wir einen besonderen Dank an Petra Lange aussprechen, die hier 
seit  vielen Jahren für den TVD die laufende Buchhaltung erledigt. Ein Dank auch an Doris 
Lübbing, die für die Personalbuchhaltung zuständig ist.

Schadensmeldungen/Versicherung

Bezüglich den Schadensmeldungen bei Sportunfällen hat es im letzten Jahr keine Probleme 
gegeben. Bitte Sportunfälle auch in Zukunft zeitnah bei der Geschäftsstelle melden, damit 
es hier bei der Bearbeitung der Versicherungsfälle nicht zu Rückfragen kommt.

Verträge/Vereinbarungen zwischen Stadt Dinklage und TVD

Die bestehenden Verträge zwischen der Stadt Dinklage und dem TVD, die u.a. für die Be-
reiche Schulsporthalle, Jahnstation und Sportplätze gelten, wurden ab 01.01.2021 neu ge-
fasst und gelten nun bis 31.12.2025.

Unterhaltungskosten Jahnhalle, Sportplätze, Sanierungsarbeiten

Festgelegt sind in den Verträgen/Vereinbarungen u.a.  – wie bekannt - feste Budget- Beträge 
- für die einzelnen sportlichen Einrichtungen, so auch für das Jahnstation – gesamter Be-
reich Jahnhalle - und für die Sportplätze. 

Damit auch der finanzielle Überblick gewährleistet ist, werden in gewissen Zeitabständen 
die Beteiligten – so der Bauausschuss -   über den aktuellen Buchungsstand informiert, damit 
soweit wie eben möglich, der jährliche Budgetbetrag für Unterhaltung und Energiekosten 
eingehalten werden kann. Überschreitungen beim Budget müssen vom TVD an die Stadt 
ausgeglichen werden. Der zu zahlende Betrag wird nicht erstattet. Sicherlich bemühen sich   
alle Beteiligten, das Defizit so gering wie möglich zu halten. 

Durch erforderliche dringende Sanierungsmaßnahmen an den Sportplätzen, aber auch 
durch hohe Energiekosten (hohe Verbrauchszahlen) – können immer wieder Minusbeträge 
entstehen. 

Für 2021 hatte der TVD ein Plus, sodass hier kein Ausgleich an die Stadt erfolgen musste.

Die erheblich steigenden Kosten für Energie werden sicherlich auch für den TVD zu einem 
Problem werden; ob und wie hier evtl. Einsparungen zu erreichen sind, muss in den kommen-
den Monaten beraten werden. 
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Schulsporthalle

In der Halle I – Schulsporthalle – entstanden nach den umfangreichen Sanierungsmaß-
namen im Jahr 2015 in den letzten Jahren zwar keine größeren Ausgaben, aber dringend 
anstehende kleinere Sanierungsmaßnahmen und Anschaffungen, die aus dem Budget ab-
gerechnet wurden, waren auch im letzten Jahr erforderlich. Ein Minusbetrag entstand hier 
2021 aber nicht.

Im Bereich der Schulsporthalle sind baulich noch verschiedene Restarbeiten - wie Wärme-
dämmungen u.a. im Deckenbereich zu erledigen. Über den baulichen Abschluss dieser Maß-
nahmen entscheidet die Stadt. Die Kosten für diese Sanierungsmaßnahmen sind nicht aus 
dem Budget zu begleichen und werden von der Stadt zusätzlich übernommen.

Für die Bereitstellung der finanziellen Mittel ein Dank an Rat und Verwaltung der Stadt.

Euer Heinz Witte

Energiesparen beim TVD

Gas und Strom werden teurer und die Unsicherheit für Herbst und Winter ist überall spürbar. 
Das geht auch nicht am TVD und den Sportstätten vorbei. Allerdings setzen wir uns mit En-
ergiesparmaßnahmen schon seit längerem auseinander und setzen aktiv verschiedene Maß-
nahmen um, um unseren Verbrauch zu reduzieren.

Unter anderem sollen LED-Lampen installiert werden und wir versuchen auch eine Photo-
voltaikanlage im Sportpark und eventuell auch im Jahnstadion zu installieren. Dazu wollen 
wir Beratungsangebote des LSB annehmen, mit dem Ziel weitere Energiesparpotenziale zu 
entdecken, umzusetzen und den Verein zukunftsfähig zu machen.

Weiterhin müssen verschiedene Energiesparmaßnahmen in Absprache mit der Kommune 
umgesetzt werden. Dazu gehören

1. Temperaturabsenkungen

2. Schilder "Licht ausschalten" 

3. Regulierung der Duschen

4. Einschalten des Lichtes erst dann, wenn es unbedingt notwendig ist. Es muss nicht unbe-
dingt die Halle taghell sein bei allen Sportarten

5. Weitere Maßnahmen

Wenn Euch noch etwas auffällt oder Ideen habt, teilt sie uns gerne mit. Schreibt uns einfach 
an klimaschutz@tv-dinklage.de.

Wir freuen uns auf kreative sowie konstruktive Ideen, Eure Vorschläge und insbesondere 
auch Eure Mithilfe. Entscheidend geht es aber darum, dass Ihr ein Verantwortungsbewusst-
sein entwickelt und so insgesamt mithelft, die 20 % Einsparung zu erreichen, welches als Ziel 
der Energiesparmaßnahmen in Absprache mit der Kommune gesetzt wurde.

ENERGIESPAREN
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TVD AKTIVCENTER

Bericht TVD aktivcenter

Ein herzliches Hallo aus der Gesundheitssportabteilung/TVD aktivcenter.

Rückblick 2021/2022: 
Wir haben ein recht konstantes Jahr hinter uns. 

Die Mitglieder der Jahre vor der Pandemie haben wir zwar noch nicht wieder zurückgewin-
nen können, allerdings haben wir den Mitgliederstand aber auch halten können.

Der konstante Einsatz von Social Media, Werbung auf allen Kanälen und die gute Betreuung 
unserer Mitglieder ist eine gute Kombination, um Mitglieder an uns binden zu können. Die 
persönliche Ansprache und die persönliche Bindung sind in einem Verein noch Werte, die 
es anderswo nicht mehr gibt. So haben Maggy Bartels und ich z.B. bei der evangelischen 
Gemeinde einen sportlichen Nachmittag bei Kaffee und Kuchen gestaltet, der mit viel Spaß 
angenommen wurde.

Seniorenkaffee

 Der vergangene Sommer hatte dank des Wetters 
die besten Voraussetzungen, um die neue Out-
doorfläche in vollem Umfang nutzen zu können. 
Sie ist eine echte Bereicherung für unsere Kurse. 
Auch bei den anderen Abteilungen ist dieser Be-
reich gut angekommen und angenommen wor-
den.  Andere Vereine bieten auch Outdoorflächen 
an, um dort Kraftgeräte zu platzieren, allerdings 
nur mit mäßigem Erfolg. 

Kurs Outdoorfläche  Outdoor-Fläche

TVD AKTIVCENTER

Aus dem Bereich Ernährung gibt es weiterhin die Möglichkeit der Gewichtsreduktion durch 
die Stoffwechselkur immer noch mit großem Erfolg. Auch die präventive Möglichkeit einer 
Darmkur mit Ernährungsumstellung und die Gabe von Mikronährstoffen ist eine gute Varian-
te der Vorsorge über die Ernährung. Wie kann es weitergehen?

Personell hat es keine Veränderungen gegeben.

Mitarbeiter

Weitere kleine Events befinden sich in Planung wie z.B. den Vi-
tamin Testtag aus dem Bereich Ernährung, unter der Leitung 
der Präventologin Sandra Buchholz am 20.09. ein Nordic-Wal-
king Kurs auf Paragraph 20 Basis, welcher durch die Kranken-
kassen erstattet werden kann. Des Weiteren ist eine Senioren-
fahrt im Oktober unter der Leitung von Maggy Bartels geplant. 
Diesen Bereich unter dem Thema „Freizeitgestaltung und per-
sönliches Miteinander“ wollen wir weiter ausbauen.

Am 01.10. findet außerdem eine sogenannte „Release Party“ 
mit Tina Weiland statt. Hier wird das neue Hot Iron Programm vorgestellt. Es können Mit-
glieder und Nichtmitglieder in der Zeit von 10.00 bis 14.00 Uhr daran teilnehmen.  Das The-
ma Energieeinsparungen wird zum Herbst für uns alle eine Herausforderung werden. Wobei 
jeder einzelne auf die Nutzung von Strom, Licht 
an oder aus, angehalten ist, darauf zu achten. Wir 
haben als weitere Maßnahme die Öffnungszeiten 
am Freitag und Samstag um eine Stunde gekürzt 
und die Biosauna vorerst geschlossen.

Das Rehabad wurde aus diesem Grund nach den 
Sommerferien geschlossen. Aus diesem Grund 
kann leider bis auf Weiteres auch keine Wasser-
gymnastik angeboten werden.

Abschließend sehen wir es als großen Vorteil an, 
dass die persönliche Ansprache und die Betreuung der Mitglieder in den Kursen und auf der 
Trainingsfläche absolute Priorität hat. In einer Welt, in der Handys und Whatsapp uns immer 
mehr begleiten, hat die persönliche Bindung wieder einen neuen Stellenwert bekommen. 
Nach und nach kehren Mitglieder, die uns in der Pandemiezeit verlassen haben, wieder zurück.

Wir blicken in eine positive Zukunft und freuen uns auf das, was da kommt!

Mit sportlichen Grüßen,

Anette Hörstmann 

Abteilungsleiterin Gesundheitssportabteilung/TVD aktivcenter

Release Party
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KSC Familientag

LÜ

Bericht KinderSportClub

Erstmals traten drei Bundesfreiwilligendienstleistende ihren 
Dienst in Kooperation mit der Handball- und Fußballabtei-
lung beim KSC an. Franca Stammermann, Handballerin der 1. 
Damen des TV Dinklage, trainiert vier Handballmannschaften 
im Jugendbereich und betreut im Rahmen ihres BFD´s Sport-
AG´s in den Grund- und weiterführenden Schulen. Jule Schin-
delbeck, Fußballerin der 2. Damen des TV Dinklage, trainiert 
zwei Fußballmannschaften im Jugendbereich und sie betreut 
ebenfalls die AG´s in den Dinklager Schulen. Auch im Kinder-
turnen, Eltern-Kind-Turnen und Gerätturnen werden sie als Übungsleiter und Helfer einge-
setzt. Als Dritter im Bunde dabei ist Philipp Hagedorn, der mit 40 Stunden in der Woche nur 
beim KSC beschäftigt ist. Allein die Tatsache, dass wir mittlerweile drei BFDler im Team haben, 
zeigt, dass wir unsere Angebote für Kinder immer weiter ausgebaut haben und unsere Kurse 
fast immer komplett ausgebucht sind.

Die seit 2018 angebotene Möglichkeit einen Kindergeburtstag bei uns zu feiern, wird so gut 
angenommen, dass teilweise 6 Monate im Voraus die Halle voll belegt ist. Auch hierfür su-
chen wir dringend Aufsichtspersonen, die sich vorstellen könnten Kindergeburtstage in der 
Jahn-Retro-Halle zu betreuen.

Zusammen mit ,,Dinklusiv“ fand ein Kooperationsausbau statt. Fester Bestandteil sind unsere 
,,Moving Steps“, eine inklusive Tanzgruppe sowie das inklusive Kinderturnen für 6–12-Jäh-
rige. Neu seit diesem Jahr ist das inklusive Kinderturnen für Kinder im Vorschulalter, welches 
für Kinder im Alter von 3-5 Jahren stattfindet. Die Übungsleiterin ist Maren Diekhaus, eine 
ausgebildete Ergotherapeutin, sie wird tatkräftig von Heinz Fischer unterstützt.

Ein großes Highlight des Jahres 2022 war der erste KinderSportClub-Familientag mit mehr als 
2.000 Besuchern über den Tag verteilt. In Kooperation mit den anderen Abteilungen haben 
wir ein tolles Programm auf dem Gelände des TVD-Sportparks für die Kinder auf die Beine 
stellen können. Mit den ausgehändigten Laufkarten konnten die Kinder die einzelnen Sta-
tionen an den Ständen der Abteilungen durchlaufen und am Ende wurden aus allen Teil-
nehmern noch drei Gewinner ausgelost, die unter anderem einen Gutschein für die Jahn-
Retro-Halle gewinnen konnten. Auf der großen Showbühne haben die Kids aus Gruppen des 
KSC für mächtig Unterhaltung gesorgt. Ob Tanzmäuse, Sportakrobatik, Hip-Hop, Turnen oder 
unsere Trampolin-Gruppe, alle hatten super viel Spaß auf der Bühne und waren stolz sich 
auch einmal präsentieren zu können. Ich danke allen Abteilungen, Übungsleitern, Helfern 
und Sponsoren, die uns bei dieser Veranstaltung unterstützt haben. Ohne eure Hilfe wäre 
diese Veranstaltung niemals möglich gewesen!!!

Ein weiteres Highlight ist unsere neue „LÜ“ – ein interaktives Spielfeld, die unsere Jahn-
Retro-Halle um eine Attraktion erweitert. Bei der „LÜ“ handelt es sich um eine intelligente 
Umgebung, die das Verhalten und die Interaktion der Spieler*innen versteht und in Echtzeit 
auf sie reagiert. So können virtuelle Computerspiele mit Sport und Bewegung kombiniert 
werden. Durch an die Decke der Sporthalle mon-
tierte 3D-Kameras und eines Projektors werden 
die interaktiven Elemente auf die Wand proji-
ziert. Hervorzuheben ist, dass wir neben reinen 
Bewegungsspielen auch schulische Inhalte mit 
körperlicher Ertüchtigung kombinieren können. 
Ob Mathematik, Erdkunde, Sprachen oder ande-
re Schulfächer ist für das System kein Problem. 
Vielen Dank gilt hier den Gönnern, die uns die 
Anschaffung ermöglicht haben. 

Sportliche Grüße, 

Fabian Lang

Abteilungsleiter KinderSportClub
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Bericht Fußballabteilung Allgemein

Saison 2021/2022
Liebe Freunde des TVD,

die Fußballabteilung des TVD ist gut aufgestellt und bestens gerüstet für die Zukunft!

In der abgelaufenen Saison hatten wir insgesamt 43 Mannschaften im Spiel- bzw. Trainings-
betrieb. Insgesamt waren 585 Spieler und Spielerinnen in den Mannschaften aktiv. Zudem 
sind 140 Trainer/innen und Funktionäre in der Fußballabteilung tätig gewesen. Großartige 
Zahlen, die sich zum Glück auch nach Corona stabil gehalten haben.

1) Wir haben die schwierige Corona-Zeit finanziell bis dato gut überstanden. Die Finanzen 
sind gut bis sehr gut. Wir konnten sogar mit einem kleinen Polster in das Jahr 2022 gehen. 
Eine solide Finanzlage ist sehr wichtig für jeden Verein und jede Abteilung. 

Auf der Ausgabenseite ist es immer wieder schwierig und eine große Herausforderung, die 
budgetierten Zahlen einzuhalten. Leider ist es daher immer wieder erforderlich, auch mal 
„nein“ zu sagen.

Die Einnahmeseite konnte erfreulicherweise auch während der Corona-Pandemie weitge-
hend stabil gehalten werden. Ein besonderer Dank gilt dabei dem „wirfür04-Team“ um Mar-
kus Ruhe und natürlich allen Sponsoren. DANKE!

Mehr Details zu den Finanzen erläutert Hendrik Meiborg (Kassenwart) auf der Abteilungsver-
sammlung persönlich. Finanzminister „Kohler“ hat die Finanzen im Griff und kann uns jeder-
zeit über die Finanzlage berichten. Mit Hilfe der von ihm vorbereiteten jährlichen Budgetpla-
nung haben wir feste Vorgaben hinsichtlich der geplanten Ausgaben und Ziele im Hinblick 
auf die Sponsoreneinnahmen.

2) Auch sportlich läuft es weiterhin gut. Unsere 1. Herren spielt weiterhin erfolgreich in der 
Landesliga. Die 2. Herren hatte zuletzt ein nicht ganz einfaches Jahr in der Kreisliga, ist aber 
momentan auf einem guten Weg, sich wieder im oberen Tabellendrittel der Kreisliga zu eta-
blieren. Die 3. Herren spielt im soliden Mittelfeld der 2. Kreisklasse. Auch für die laufende 
Saison 2022/2023 konnten Stefan Thoben und Benedikt Bünger wieder schlagkräftige Kader 
in den einzelnen Mannschaften zusammenstellen.

Im Damenfußball spielt unsere erste Mannschaft weiterhin erfolgreich in der Bezirksliga. Für 
die neue Saison konnten Philipp Krapp und Wilfried Hinxlage als Verantwortliche des Damen-
fußballs mit Wolfgang gr. Holthaus einen erfahrenen Trainer für die 1. Damen und den TVD 
gewinnen. Unsere 2. Damen spielt in der 1. Kreisklasse und ist mittlerweile ein stabiles Gerüst, 
um allen Damen das Fußball spielen zu ermöglichen.

Im Jugendbereich konnten wir unsere Ziele erreichen. Von der A- bis zur C-Junioren spielen 
die Leistungsmannschaften auf Bezirksebene. Unsere 1. B-Junioren schaffte den Aufstieg in 
die Landesliga. Auch unsere 1. B- und 1. C-Juniorinnen spielen nächste Saison wieder auf Be-
zirksebene. Insgesamt konnte die Anzahl der Jugendmannschaften stabil gehalten werden. 
Im Mini-Bereich erleben wir derzeit einen guten Zulauf. Philipp Krapp macht in den ebenfalls 
von ihm verantworteten Jugendbereich einen großartigen Job. Ihm und seinem Koordina-
toren-Team ist es insbesondere zu verdanken, dass wir auch für die Saison 2022/2023 alle Ju-
gendmannschaften mit Trainern besetzen konnten. Details zu den einzelnen Mannschaften 
könnt ihr dem Bericht Jugendfußball entnehmen. 

3) Größte Herausforderung der nächsten Jahre wird die Sanierung und der Umbau des 
Jahnstadions sein. Auf der Generalversammlung im Oktober haben wir umfangreich über 
die Planungen informiert. Dank Dr. Jürgen Hörstmann sind die Details dem Sonderheft zur 
Generalversammlung 2021 zu entnehmen, welches auf der Website des TVD zu finden ist. 
Im November 2021 hat dann erfreulicherweise der Rat der Stadt Dinklage einen Zuschuss-
antrag des TVD gebilligt. Demnach bezuschusst die Stadt Dinklage die Baumaßnahmen mit 
55% der im Jahr 2021 geplanten Kosten. Auf einer Informationsveranstaltung im März 2022 
haben wir vom Fußball-Vorstand dann erneut über den aktuellen Stand der Planungen be-
richtet und auch Meinungen von Abteilungsmitgliedern eingeholt. Das Stimmungsbild hat 
ergeben, dass eine Freiluft-Soccer-Halle derzeit aus Sicht der Fußballabteilung keine Priorität 
genießt. Seitdem engagieren wir uns vom Fußballvorstand verstärkt im Bauausschuss des 
TVD und versuchen, die aus unserer Sicht wichtigsten und finanziell stemmbaren Investiti-
onsmaßnahmen zuerst durchzuführen.

4) Parallel zu den anstehenden Maßnahmen im Jahnstadion planen wir am Schützenweg 
den Bau eines Imbissstandes. Bislang haben wir am Trainingszentrum keine Möglichkeit zur 
Bewirtung von Gästen und eigenen Mannschaften. Aktuell wird der Sanitätsraum des Neu-
baus zweckentfremdet und als Schankraum für Kaltgetränke und Kaffee verwendet. Mit der 
Realisierung des Imbissstandes haben wir mittelfristig hervorragende Bedingungen, um am 
Schützenweg auch Jugendturniere durchzuführen.

Mit sportlichen Grüßen, 

Bernd Rösener

Abteilungsleiter TVD Fußball



36 Generalversammlung  2022 Generalversammlung  2022 37

T V D inklage 04 e.V.
1904

T V D inklage 04 e.V.
1904FUSSBALL FUSSBALL

Bericht 1. Herren

In der Saison 2021/2022 wurde die Landesliga Corona-bedingt in zwei Staffeln geteilt. Zu-
nächst wurde in beiden Staffeln eine Hin- und Rückrunde gespielt. Die Top 4 jeder Staffel 
spielten in der Meisterrunde, die Plätze 5 bis 10 spielten in der Abstiegsrunde. Unsere Erste 
verpasste denkbar knapp und unglücklich die Qualifikation zur Meisterrunde, wurde dafür 
aber souverän „Meister“ in der Abstiegsrunde. Ein Titel, den es offiziell nicht gibt, der aber die 
hervorragende Arbeit des Trainers Stefan Arlinghaus mit seinem Co „Bo“ Bockhorst und den 
Betreuern Michi Ostermann und Luti Wessels dokumentiert. 

Vor der Saison sprach man von einem Einschnitt beim TVD. Top-Torjäger Felix „Schmiede“ 
Schmiederer wechselte in die Oberliga zu Spelle-Venhaus und ist in der Oberliga genauso 
erfolgreich als Torschütze unterwegs wie in Dinklage. Unser langjährige Kapitän „Bo“ Bock-
horst hat nach 424 Pflichtspielen seine aktive Karriere beendet. Erfreulicherweise konnten 
wir ihn aber im Team als Co-Trainer halten. Mit Kevin Dahlmann, Aljosha Wilms, Stefan Richter 
und Tim Kröger verließen vier weitere wichtige Spieler den TVD. Doch für Panik hat das nicht 
gesorgt. Stefan Arlinghaus konnte seine guten Kontakte zu jungen, talentierten Spielern ein-
bringen und verstärkte den Kader mit den Neuzugängen Tom Behrendt, Johann Kühling, Dirk 
Averdam (alle BW Lohne), Bastian Dödtmann (GW Brockdorf ), Jason Bahns und Elias Vodde 
(TVD 2. Herren).

Für die Saison 2022/2023 gibt es in unserem Kader nur wenige Veränderungen. Stefan Wul-
fing hat sich entschieden, als spielender Co-Trainer zu BV Garrel zu wechseln. Wir wünschen 
Stefan viel Erfolg! Philipp Wendeln hat seine Karriere verletzungsbedingt beendet und Lukas 
Bornhorst verstärkt zur neuen Saison die 2. Herren des TVD. Willi Kampers ging zurück zu 
GW Brockdorf. Von GW Brockdorf konnten wir Philipp Scibior und Björn Schnieders zum TVD 
holen. Leider hat sich „Scibi“ die Kreuzbänder gerissen und wird voraussichtlich erst zur Rück-
serie wieder spielen können. Außerdem wird Bjarne Korte aus der TVD-A-Jugend unseren 
Kader verstärken. 

Die Vorfreude auf eine Landesligasaison mit allen Mannschaften in einer ungeteilten Liga ist 
riesig. Unser Kader hat einen tollen Mix aus erfahrenen und jungen aufstrebenden Spielern, 
die gewillt sind, den vermeintlichen Stammspielern Konkurrenz zu machen. Um den Torwart-
platz kämpfen Jan Rohe, Marcel Nuxoll und Sven Neuefeind, der sich aber leider im Holdorfer 
Turnier eine Schulterverletzung zugezogen hat, die noch im August operiert werden musste. 
In der Abwehr gehören unser Kapitän Daniel Nuxoll, Dirk Averdam (die TVD-Fangemeinde 
sieht in ihm den Nachfolger von Chris Neteler) und Markus Espelage sicher zu den gesetzten 
Spielern, doch die Konkurrenten Leon Albers, Tom Behrendt, Tobias Nordlohne, Arne Blömer, 
Björn Schnieders und Benedikt Blömer kämpfen um ihre Chance. Im Mittelfeld hat der TVD 
mit Steffen Buddelmeyer, Bastian Dödtmann und Wilke Weßling ein Trio, das zu den Besten 

der Liga gehören dürfte. Doch mit den Talenten Elias Vodde und Jason Bahns gibt es gute 
Alternativen. Der Angriff des TVD verfügt über sehr viel Qualität. Lasse Barz hat sich zu einem 
Top-Torjäger entwickelt. Johann Kühling ist mit seiner Schnelligkeit kaum zu halten und Stef-
fen Espelage, mittlerweile mit viel Erfahrung ausgestattet, blüht als Sturmtank richtig auf. 
Ebenfalls mit viel Tempo sind Thomas Wulfing und Bjarne Korte ausgestattet und durchaus in 
der Lage, Spiele allein zu entscheiden. 

Die Qualität ist vorhanden und sofern der TVD von schweren Ausfällen verschont bleibt, 
sollte das erklärte Saisonziel Top 10 realistisch sein. 

Zu guter Letzt gilt ein besonderer Dank unseren Fans. Wir brauchen eure Unterstützung so-
wohl bei den Heimspielen als auch bei den Auswärtsspielen. Daher hat der Vorstand ent-
schieden, zu den Auswärtsspielen wieder einen Fanbus einzusetzen. Die Organisation hat 
Dieter Kruse übernommen und wird dabei von Ernst Engbarth unterstützt. Ein großer Dank 
an Dieter und Ernst. An die Fans haben wir die Bitte, den Fanbus rege zu nutzen, damit die 
Kosten nicht aus dem Rahmen fallen.

In diesem Sinne: Nur der TVD!

Stefan Thoben   
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Bericht 2. Herren

Seit der Saison 2019 wird die 2. Herren des TVD von Tobias „Tobi“ Blömer gecoacht und dabei 
von Michael Oer als Co-Trainer unterstützt. 

Vor der Saison 2021/2022 war von einem kleinen Umbruch die Rede. Ercan Ablak, Tim Orwart 
(beide Karriereende), Patrick Kalvelage (verletzungsbedingt) sowie Steffen Buddelmeyer und 
Elias Vodde (beide 1. Herren) standen nicht mehr zur Verfügung. Aus beruflichen Gründen 
schieden auch noch Louis Südkamp, Jan In der Wieschen und Tim Lefert aus. Als Neuzugän-
ge verstärkten Lorenz Pund, Henk Rohe und Jan Middendorf (aus der eigenen A-Jugend), 
Paul Mrotzek (Rückkehrer von VFL Oythe), und Salah Haskan (SG Beverstedt) den Kader. Au-
ßerdem konnte Philipp Krapp zu Beginn der Saison nicht dabei sein. Der wichtige Torjäger 
befand sich im Aufbautraining nach einem Kreuzbandriss. Die Hinserie verlief erwartungs-
gemäß nicht optimal, doch in der Rückserie konnten ausreichend Punkte eingefahren wer-
den. Geführt von den erfahrenen Spielern Philipp Moormann, Jan Bornhorst, Nils Bornhorst, 
Lukas Kuper, Andre Kuper, Jan-Bernd Vocke und mit Unterstützung diverser Spieler aus der 3. 
Herren bzw. A-Jugend landete die 2. Herren auf Platz 12 und verpasste damit nur knapp das 
Saisonziel einstelliger Tabellenplatz.

Zur neuen Saison 2022/2023 sind die Vorzeichen gegenüber der Vorsaison deutlich positiver. 
Trainer Tobi Blömer (mittlerweile im Besitz der B-Lizenz) mit den beiden Co-Trainern Patrick 
Kalvelage und Johannes Eckelmann müssen zwar die Abgänge von Philipp Moormann, Jan 
Bornhorst (beide Altherren), Pascal Nuxoll (SC Bakum) und Nils Bornhorst verkraften, doch 
mit den Neuzugängen Lukas Bornhorst (1. Herren), Franz Jakuschewksi (SC Bakum), Jonas 
Albers (zurück nach Pause), Franz Bahlmann, Timo Heitmann und Michael Ostendorf (alle ei-
gene A-Jugend) kommt viel Qualität in den Kader. Besonders Lukas Bornhorst in der Defensi-
ve und Franz Jakuschewski in der Offensive werden die 2. Herren mit ihrer Erfahrung enorm 
verstärken. Mit der Saisonvorbereitung war das Trainerteam zufrieden, so dass das Saisonziel 
Top 7 auch als Ausdruck des neuen Selbstvertrauens gesehen werden darf.

Ein besonderes Dankeschön für die geleistete ehrenamtliche Arbeit von der 2. Mannschaft 
und dem gesamten Fußballvorstand des TVD geht an Michael Oer, der mit Ablauf der Saison 
2021/2022 seine Tätigkeit als langjähriger Co-Trainer beendet hat.

In diesem Sinne: Nur der TVD!

Stefan Thoben   

Bericht 3. Herren

Saison 2021/2022
Die Saison 2021/2022 beendete die 3. Herren mit ordentlichen 36 Punkten nach 30 Spielta-
gen auf dem 8. Tabellenplatz. 

Nach der Saison 2020/2021, die aus bekannten Gründen vorzeitig abgebrochen werden 
musste, hatten Bernd Rösener und Hendrik Meiborg bekanntgegeben, dass sie aufgrund an-
derer Verpflichtungen in der Fußballabteilung es zeitlich nicht mehr schaffen können, das 
Traineramt weiter fortzuführen. Trotz vieler Gespräche mit möglichen neuen Kandidaten 
konnte leider kein neuer Trainer gefunden werden, sodass die Spieler das Training selbst 
gestalten mussten und auch die Aufstellung während der Spiele übernehmen mussten. Die 
Gestaltung des Trainings konnte auf mehrere Schultern verteilt werden. Auch andere Aufga-
ben, die vorher vom Trainer übernommen wurden, konnten innerhalb der Mannschaft auf-
geteilt werden. Einzig die Aufstellung der Mannschaft an den Spieltagen und die Ein- und 
Auswechslungen gestalteten sich zum Problem. Die Aufstellung wurde vom Mannschafts-
rat festgelegt und für die Ein- und Auswechslungen war immer eine Person zuständig, die 
auf der Ersatzbank saß. Entsprechend änderte sich das von Spieltag zu Spieltag. Dies führte 
naturgemäß zu Problemen innerhalb der Mannschaft, da sich einige Spieler ungerecht be-
handelt gefühlt haben. Aufgrund einer Verletzung hatte sich dankenswerterweise Christian 
Schmunkamp für die letzten Spiele der Hinrunde bereit erklärt, das Training zu leiten und 
auch als Trainer für die Spiele zur Verfügung zu stehen.

Im Herbst konnten zusätzlich dank der Öffentlichen Versicherung über Hermann Brockhaus 
und Autohaus Ruhe über Markus Ruhe nach langer Zeit ein neuer Trikotsatz angeschafft wer-
den. Dafür noch einmal herzlichen Dank an dieser Stelle.

Zur Vorbereitung auf die Rückrunde vereinbarte man einige Kurse mit dem TVD aktivcenter 
und machte sich dort fit. Zur Rückrunde übernahmen dann als Interimstrainer Frank Bittner 
und Thomas Nieberding das Traineramt bei der 3. Herren. Zunächst eigentlich geplant für 
6 Wochen hatten die beiden dann doch den Spaß entdeckt und blieben bis zum Ende der 
Rückrunde. 

Leider erlitt Edin Music während der Rückrunde einen Riss des hinteren Kreuzbandes und 
fällt noch bis zum Ende des Jahres aus. Für Johannes Beiderhase dürfte der 15.05.22 beim 
Spiel gegen den TuS Lutten noch länger in Erinnerung bleiben. Zunächst auf dem Hinweg 
noch in einen Autounfall verwickelt, brach er sich beim Spiel auch noch das Sprunggelenk. 
Eine Rückkehr ist eher ausgeschlossen. Beste Genesungswünsche an die beiden!
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Durch einige andere Verletzungen hätte man bei den letzten Spielen nur noch mit 8 Mann 
antreten können und konnte nur mit Hilfe der Altherren und Superaltherren überhaupt an-
treten. Dafür auch noch einmal ein herzliches Dankeschön.

Insgesamt waren alle Spiele aber sehr knapp und man spielte insgesamt 6-mal Unentschie-
den (5-mal davon 2:2). Man holte wie in der Hinrunde auch insgesamt 18 Punkte. Erfolg-
reichster Torschütze der Saison war Edin Music mit 17 Toren aus 18 Spielen.

Saison 2022/2023
Auch zeitlich bedingt konnten Frank Bittner und Thomas Nieberding das Traineramt zur neu-
en Saison 2022/2023 nicht weiter fortführen. Aber da diese wie schon oben erwähnt auch 
nur 6 Wochen zugesagt hatten, war man froh, dass diese die Mannschaft überhaupt noch bis 
zum Ende der Rückrunde begleitet hatten. Hier ist man weiter auf Trainersuche. Aktuell hat 
notgedrungen Lukas Többen als Spielertrainer das Amt übernommen. Auch wenn er dies gut 
macht, wären wir froh noch weitere Unterstützung zu bekommen.

Ein Vorteil dieser langen Zeit ohne wirklichen Trainer ist mit Sicherheit, dass die Mannschaft 
sich selbst gelernt hat zu organisieren und dadurch, dass die Aufgaben innerhalb der Mann-
schaften auf möglichst vielen Schultern verteilt wurden, die Identifikation zur Mannschaft 
auch gestiegen ist.

Zur neuen Saison sind insgesamt 10 neue Spieler zur Mannschaft dazugekommen. Davon 
sind erstmals nach längerer Zeit wieder 6 Spieler aus der A-Jugend dabei. Dies sollte auch 
für die Zukunft das Ziel sein, möglichst viele A-Jugendliche in den Kader zu integrieren und 
die Zusammenarbeit zwischen den unteren A-Jugendmannschaften und der 3. Herren zu 
intensivieren. Beispielsweise fand bereits am 27.07. ein Testspiel gegen die 2. A-Jugend statt.

Auch für diese Saison sollte das Ziel wieder ein Platz im Tabellenmittelfeld sein.

Mit sportlichen Grüßen,

Robin Pahl

Bericht Altherren/Altliga/Superaltliga/Ü60

Rückblick auf die Generalversammlung am 26.08.22
Üblicherweise findet die Generalversammlung der Altherren-Fußballer zum Jahreswechsel 
zwischen Weihnachten und Neujahr statt. Bekanntlich haben uns die letzten zwei Jahre ge-
lehrt, dass es eine Normalität in dem Sinne nicht mehr gibt. Somit haben wir uns außer der 
Reihe im August getroffen, und konnten einige Weichen für die Zukunft stellen – ein Genera-
tionswechsel ist vollzogen.

Neuwahlen: Als Vorsitzender gab Norbert Post wie angekündigt seinen Rückzug bekannt. 
Der gebürtige Visbeker leitete seit 2010 die Geschicke der Abteilung und wurde von den 33 
anwesenden Mitgliedern direkt zum Ehrenpräsidenten ernannt.

Sein Nachfolger ist Andre Bocklage. Der Altliga-Kicker ist erst der fünfte „Präsident“ der Mitte 
der 1960er Jahre ins Leben gerufenen Sparte innerhalb der Fußball-Abteilung - nach Hans 
Wendt (15 Jahre im Amt), Ferdi Dunker (20 Jahre), Matthias Ostermann (10 Jahre) und eben 
Norbert Post. Zweiter Vorsitzender der 93 Mitglieder starken Abteilung bleibt Andre Brink-
mann.

Neuer Kassenwart ist Bernd Prüllage. Der Betreuer der Altherren-Mannschaft übernimmt mit 
einem satten Plus von seinem Vorgänger Manfred Stengert (25 Jahre im Amt) die Finanzlei-
tung. Neue Kassenprüfer sind Bernd Rösener, Johannes Wald und Frank Heseding (für Peter 
Grotegeers und Ludger Bünnemeyer).

In jüngere Hände wurde auch die Arbeit des Festausschusses gelegt. "Flocke" Ostermann, 
Theo Pieper und Hubert "Rupper" Grave organisierten jahrzehntelang das Kohlessen. Neu 
in das Gremium gewählt wurden Sven Osterhus, Michael Depping und Ian Burgess. Schon 
länger dabei ist dort Andre Bocklage.

Die Altherren werden weiterhin von Hendrik Meiborg und Frederik Böckmann trainiert. Be-
treuer der Altliga bleiben Andre Brinkmann und Stefan Thoben. Nur noch bis Ende des Jahres 
coachen Patrick Dießel und Andreas Pund die Superaltliga; bei den Oldies läuft die Nachfol-
gersuche.

Berichte: 
Alle Trainer beklagten die fehlende Zuverlässigkeit und Loyalität bei der Trainings- und Spiel-
beteiligung. Das erschwere die Planungen und sorge für Frust. Patrick Dießel machte außer-
dem diese Beobachtung: Im Superaltliga-Bereich seien, wohl Corona-bedingt, in der ganzen 
Region Spieler und Mannschaften verloren gegangen.
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Altherren:

„Zahlen des Grauens“ präsentierte Freddy Böckmann. Die abgebrochenen Corona-Spiel-
zeiten beendeten die Altherren jeweils auf Rang 8; die vergangene Kreisliga-Saison auf Platz 
9. Vorne harmlos und hinten anfällig, bilanzierte Böckmann und ergänzte: „Wir können ein-
fach keine 7er Spiele.“ In der Kreisliga finden nämlich die meisten Parteien auf Kleinfeld statt. 
Immerhin langte es in der Fair-Play-Tabelle zu Rang drei.

Besser lief es dagegen im Kreispokal, wo 11er-Spiele Pflicht sind. Dort wurden die Ü32-Kicker 
Zweiter. Mit etwas Spielglück wäre dort auch Titel möglich gewesen.

Insgesamt setzten die Altherren in der vergangenen Saison 35 Spieler ein. Die meisten Einsät-
ze hatte Freddy Böckmann (11), die meisten Tore schoss Tobias Albers (5).

Seit dem 31.08.22 nimmt das Team an der Kreisliga (mit insgesamt 12 Mannschaften) teil. 
Das erste Spiel wurde mit 2:0 gegen Brockdorf gewonnen werden. Die Grundlage für eine 
erfolgreiche Saison wurde somit gelegt.

Altliga:

Die erfolgreichste Mannschaft in den Corona-Jahren ist nach wie vor die Altliga. Die Ü40-
Kicker wird einmal Zweiter (Kreismeisterschaft 2021) und einmal Dritter (Hallenmeisterschaft 
2020). Die Teilnahme an der Niedersachsenmeisterschaft im Freien (Juni 22) musste die 
Mannschaft auf Grund von Personalmangel leider absagen. Für die aktuell laufende Saison 
gilt: "Wir haben einen kleinen, guten, harten Kern", so die Aussage von Andre Brinkmann.

Der Ausgang der AL-Kreismeisterschaft am 17.09.22 in Vörden stand zu Redaktionsschluss 
noch nicht fest. Das Team wird jedenfalls hochmotiviert in das Turnier gehen.

Superaltliga:

Unter der Regie von Patrick Dießel (3 Jahre im Amt) absolviert die Superaltliga so viele Spiele 
wie wohl noch nie - die meisten erfolgreich. Dem stehen allerdings auch viele Spielabsa-
gen gegenüber. 2021 zum Beispiel 5 Partien. Viele wegen Corona, einige aber auch wegen 
Personalmangel. Aktuell haben die Ü48-Kicker nur noch 11 aktive Spieler. Das Problem: In 
den nächsten zwei Jahren rücken auch nur drei Spieler nach. Allerdings könnten sich in der 
nächsten Zeit Spieler des SV Holdorf dem TVD mit einer Zweitspielberechtigung anschließen.

Am 09.09.22 konnte die SAL bei der Kreismeisterschaft in Langförden einen sehr guten drit-
ten Platz belegen! 

Ü60:

Die Oldies nahmen am 25.06.22 an der Niedersachsenmeisterschaft in Lüchow teil. Obwohl 
die Mannschaft mit nur 7 Spielern angereist war, wurde das Achtelfinale und am Ende ein 
guter neunter Platz erreicht. 

Fazit und Ausblick: 
Ich bedanke mich an dieser Stelle noch mal bei Norbert, Manni, Flocke, Theo und Rupper! 
Ohne euern Jahrzehnte langen Einsatz hätte die Altherrenabteilung der TVD Fußballer nicht 
den heutigen Stellenwert!

Zudem bin ich guter Dinge, dass wir alle langsam wieder aus der Pandemie-Lethargie erwa-
chen und dem schönsten Hobby der Welt die Aufmerksamkeit schenken, die es verdient hat: 
Fußballspielen, Freunde treffen und Feste feiern!

Mit sportlichem Gruß,

Andre Bocklage
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Bericht Damenfußball

Saison 2021/2022
Unsere 1. Damen beendete die Saison 2021/2022 auf dem 4. Platz in der Bezirksliga. Mit 12 
Siege, 3 Unentschieden und 7 Niederlagen holte man 39 Punkten aus 22 Spielen. Mit einem 
Torverhältnis von 68:39 stellte man die zweitbeste Offensive der Liga. Zudem war Johanna 
Herzog mit 33 Toren Torschützenkönigin der Bezirksliga. Mit etwas mehr Glück wäre für die 
Mannschaft von Sascha Kalvelage auch der 2. Platz drin gewesen. Leider verlor man Spiele, in 
denen man eigentlich als Favorit klar überlegen war. Meister BW Lohne drehte in der Bezirks-
liga einsam seine Kreise und stieg verdient in die Landesliga auf. 

Im Bezirkspokal konnte man das Viertelfinale erreichen. Nach Siegen gegen die SG Spelle, RW 
Damme und BW Lohne, musste man sich nach einem tollen Viertelfinal-Spiel 4:5 nach Elfme-
terschießen gegen den SV Olympia Uelsen geschlagen geben. Der Sieg im Elfmeterschießen 
gegen BW Lohne war sicherlich das Highlight der Saison.

Für die neue Saison konnte man mit Wolfgang gr. Holthaus einen neuen, erfahrenen Trai-
ner gewinnen. Wolfgang hat schon Oberliga und Landesliga-Erfahrung. Zuletzt war er für die 
Ausbildung junger Mädchen im Stützpunkt tätig. Zusammen mit Sascha Kalvelage möchte 
man die Mannschaft weiter verbessern und in der Bezirksliga oben angreifen.

Unsere 2.Damen beendete ihre Spielzeit auf dem 9. Platz in der 1. Kreisklasse. Mit 4 Siegen, 
2 Unentschieden und 14 Niederlagen war es sicherlich sportlich keine perfekte Saison. Viel 
wichtiger ist aber die Tatsache, dass wir eine stabile 2. Damen haben, mit der wir allen Damen 
das Fußball spielen in Dinklage ermöglichen können. Es hat sich ein tolles Team gebildet, 
welches zuverlässig da ist und viel Spaß auf und neben dem Platz hat. Mit Emilie Meier und 
Vivien Bösemann schafften es sogar 2 Mädels in die 1. Damen.

Der Damenbereich steht somit auf soliden Beinen. Das ist in aller erster Linie auch unserem 
Koordinator Wilfried Hinxlage zu verdanken.

Mit sportlichen Grüßen, 

Philipp Krapp

Leiter TVD Jugend- und Damenfußball

Bericht Jugendfußball

Saison 2021/2022
Liebe Freunde des TVD,

die Saison 2021/2022 ist vorbei und wir sind froh, dass wir nach der langen Corona-Pause 
wieder eine in Anführungsstrichen normale Saison erleben durften.

In der abgelaufenen Saison hatten wir 24 Jungen- und 7 Mädchen-Mannschaften im Spiel- 
bzw. Trainingsbetrieb. Insgesamt waren 320 Jungs und 100 Mädchen in den Mannschaften 
aktiv. Zudem sind 90 Trainer/innen und 8 Koordinatoren in diesem Bereich tätig gewesen. 
Großartige Zahlen, die sich zum Glück auch nach Corona stabil gehalten haben.

Sportlich war es eine ordentliche Saison. Unsere 1. B-Mädchen wurde 4. in der Kreisliga. Un-
ser neuer Trainer Dieter Wichmann brachte aber neuen Schwung in den Mädchenfußball 
und möchte nächste Saison in der Bezirksliga angreifen. Die 1. C-Mädchen erreichte den 6. 
Platz in der Kreisliga. Nach einer eher mäßigen Saison möchte das Team von Teresa Burwinkel 
nächstes Jahr trotzdem das Glück in der Bezirksliga versuchen. Es kommen gute Mädels aus 
der D-Mädchen hoch. In den unteren Altersklassen ist sicherlich der Kreismeistertitel und 
Kreispokalsieg der 1. D-Mädchen hervorzuheben. Die Mannschaft von Lola Moormann, Greta 
Wehebrink und Franziska Bornhorst räumte alles ab.

Bei den Jungs spielten die JSG-Mannschaften eine starke Saison. Die 1. A-Jungs erreichte den 
2. Platz in der Bezirksliga. In der nächsten Saison möchte Janick Lampe mit seiner Mann-
schaft um den Aufstieg in die Landesliga spielen. Unsere 1. B-Jungs schaffte den Aufstieg 
in die Landesliga. In der Aufstiegsrelegation setzte sich das Team von Ralf Heitmann gegen 
den VFL Oythe in 2 Spielen durch. Unsere 1. C-Jungs stieg leider aus der Landesliga ab. Die 
Mannschaft von Philipp Krapp konnte auf diesem hohen Niveau (zweithöchste Liga) leider in 
der zweiten Saison nicht mehr bestehen. In den unteren Altersklassen ist der Kreispokalsieg 
unserer 1. D-Jungs, sowie der Kreismeistertitel der 1. F-Jungs hervorzuheben.

Neben den sportlichen Geschehnissen waren wir auch neben dem Platz sehr aktiv. Wir konn-
ten unser Fußballcamp im Jahr 2021 und 2022 wieder durchführen. Mit weit über 100 Kin-
dern und 40 Trainern waren die beiden letzten Fußballcamps wieder ein voller Erfolg. Als 
weiteres Highlight bot unser Kooperationspartner FC St. Pauli erstmalig ein Fußballcamp in 
den Herbstferien an. Somit konnten wir ein zweites Camp-Angebot für unsere Kinder schaf-
fen. Dieses wurde mit 50 Kindern auch ganz gut angenommen. Im Jahr 2022 soll es wieder 
stattfinden. 
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Als kleine Weihnachtsaktion spendierte die Fußballabteilung und der KinderSportClub allen 
Kindern der G- bis E-Jugend Bonbontüten vom City-Kiosk Dinklage. Diese wurden persönlich 
von den Trainern verteilt. 

In Sachen Fortbildung waren wir ebenfalls aktiv. Neben dem DFB-Mobil, welches regelmäßig 
zu Gast in Dinklage ist, absolvierten mehrere Trainer verschiedene Lizenzausbildungen. Mit 
Janick Lampe, Jan-Bernd Vocke und Tobias Blömer bestanden sogar 3 Trainer die B-Lizenz-
Ausbildung in Barsinghausen. 

Auch in Sachen Freizeitfahrten waren wir aktiv. Stellvertretend sind hier sicherlich die Fahrten 
der 1. E-Jungs zum 2. Liga-Spiel vom FC St. Pauli gegen Hansa Rostock, die Fahrt der 1. C-
Jungs zum Länderspiel der Deutschen-Nationalmannschaft und unsere gemeinschaftliche 
Fahrt mit den Handballern in den Freizeitpark Slagharen zu nennen. Zu erwähnen ist sicher-
lich auch die erstmalige Mannschaftsfahrt der 1. B-Mädchen nach Wangerooge. 

Um infrastrukturell besser aufgestellt zu sein schaffte die Fußballabteilung im Jahr 2021 
neue Tore und neue Bänke im Jahnstadion an. Zudem wurde die komplette Beschilderung 
neu gemacht. Um unseren Fans und Mannschaften die Möglichkeit zu bieten, die Spiele im 
Stadion live zu verfolgen oder sich die Highlights anzuschauen, installierten wir im Stadion 
ein Kamerasystem von Soccerwatch. Dieses wurde von der AOK gesponsert. Zudem kauften 
wir den Soccercage, den wir jahrelang für unser Fußballcamp mieteten. Dieser kann jetzt 
ganzjährig als Trainingsmöglichkeit genutzt werden. Am Schützenweg errichteten wir eine 
neue Sitzecke, stellten eine Tischtennisplatte auf und funktionierten den Erste-Hilfe-Raum zu 
einem Kiosk um. Dort können wir nun auch bei den Spielen eine Bewirtung anbieten. Zudem 
haben unsere Mannschaften dort die Möglichkeit, Getränke zu beziehen.

Mit sportlichen Grüßen, 

Philipp Krapp

Leiter TVD Jugend- und Damenfußball

Jahresbericht Schiedsrichterabteilung

21/22
Nach der letztjährigen Abteilungsversammlung stand als erstes Event neben dem Platz im 
Oktober unser alljährlicher und schon fast traditioneller Bowlingabend in Vechta an. Zwei 
Stunden lang konnten die Schiedsrichterinnen und Schiedsrichter hier zeigen, dass sie nicht 
nur an der Pfeife, sondern auch auf der Bahn was draufhaben. Eine Aktion, die natürlich auch 
in diesem Jahr wiederholt werden soll.

In der Saison 2021/22 haben die Schiedsrichterinnen und Schiedsrichter 301 Spiele für den 
NFV Kreis Vechta geleitet. Die meisten Spiele leitete wieder mal Axel Funke, der allein 42 
Spiele zu verbuchen hat, dahinter stehen Helmut Wessels und Simon Burhorst mit jeweils 33 
Einsätzen. Einsatz der auch vom NFV Kreis Vechta belohnt wird. Axel Funke wurde erneut in 
den E-Kader berufen. In diesem Kader dürfen Schiedsrichter unter anderem in der Junioren 
Bezirks- und Landesliga pfeifen. Zudem wird er auch in der Kreisliga beobachtet und erhält 
dadurch Aufstiegschancen. 

Im Herbst lief die Neuwerbung für den Schiedsrichteranwärterlehrgang an. Mit unserem 
Konzept, bei dem sich die C-Jugendlichen Jungs und Mädchen bei einem Trainingsspiel an 
der Pfeife probieren konnten, konnten Emily Bein, Clara Lauterfeld, Jonathan Naß, Ben Bö-
ckenstette und Erik Steinacker als neue Schiedsrichter gewonnen werden. Sie legten Anfang 
Februar 2022 ihre Prüfung in Langenberg erfolgreich ab. 

Zum Saisonende wurden unsere neuen Jung-Schiedsrichterinnen und Schiedsrichterdirekt 
auf die Probe gestellt und wurden zum OM-Cup in Neuenkirchen eingeladen, wo sie eine 
großartige Leistung abgegeben haben und ihr Talent unter Beweis stellen konnten. 

Wie in jedem Jahr stand auch zum Saisonende die Schiedsrichterjahreshauptversammlung 
vom Kreis Vechta bei „Schanko“ in Langenberg statt. Besonders erwähnen wollen wir dabei 
unsern Sportkameraden Helmut Wessels, er wurde für sagenhafte 50 Jahre aktive Schieds-
richtertätigkeiten geehrt, auch von uns nochmal herzlichen Glückwunsch Helmut und hoffen 
auf weitere viele gemeinsame Jahre mit dir. 

Aktuell haben wir weiterhin 19 Schiedsrichterinnen und Schiedsrichter in unseren Reihen. 
Damit sollten wir unser Soll, dass sich durch die Anzahl der gemeldeten Mannschaften be-
rechnet, in dieser Saison erfüllen.

Mit sportlichen Grüßen

Simon Burhorst

Vereinsschiedsrichterobmann TVD Fußball
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Bericht Handballabteilung

Hallo liebe Handballfreunde,

wie bei allen anderen Sportarten liegt eine schwierige Zeit 2019/20 hinter uns.

Wir mussten uns fast wöchentlich auf neue Bestimmungen/Vorschriften einstellen und 
dementsprechend Konzepte erarbeiten, die es einigermaßen ermöglicht haben, unsere tol-
le Sportart auszuüben. Zeitweise durften wir unseren Sport gar nicht ausüben. Trotz allen 
Schwierigkeiten konnten wir es schaffen, dass uns fast keine Mitglieder verlassen haben.

Das ist aber "hoffentlich" Vergangenheit und ich möchte mich auch gar nicht mehr damit 
befassen müssen.

Wenn ich ehrlich bin, genieße ich "wie wir ALLE", gerade die Zeit ohne Vorgaben und wün-
sche mir eine tolle Saison 2022/23.

Ich möchte Euch gerne einen kleinen Rückblick geben, was in der abgelaufenen Saison bei 
uns auf der Platte, aber auch drum herum passiert ist.

Rückblick Saison 2021/22
Die Saison wurde zwar coronabedingt erst im Oktober gestartet, konnten aber trotz einiger 
Spielverlegung Ende Mai regulär beendet werden. 

Wir konnten mit 21 Mannschaften am Spielbetrieb teilnehmen, von denen 9 Teams auf Lan-
desebene unterwegs waren. 

Für unsere ersten Mannschaften lief die Saison sehr unbeständig.

Die 1. Herren ist sehr gut gestartet und wurde nach 4 Siegen in Folgen sehr schnell in den 
Favoritenkreis für den Verbandsligaaufstieg aufgenommen. Leider folgten danach einige 
unglückliche Niederlagen und Unentschieden, wo durch man sich dann im Mittelfeld der 
Tabelle wiederfinden musste. Trainer Markus Gabler hat es aber auch in dieser Saison wie-
der geschafft die jungen Talente, die aus der A-Jugend aufgerückt waren, zu integrieren und 
konnte dadurch teilweise verletzungsbedingte Ausfälle ausgleichen. Am Ende stand für die 
Jungs dann ein guter 3. Platz zu buche, auf dem man auf jeden Fall aufbauen kann.

Unsere 1. Damen konnte ein weiteres Jahr ihr Können in der Oberliga Nordsee unter Beweis 
stellen. Nach dem Generationswechsel und dem Trainerwechsel zur Saison 2019/20, konnte 
die junge Truppe in der Saison 2020/21 leider ihr Können nur in 2 Ligaspielen zeigen. Also 
mussten die Mädels in der vergangenen Saison zeigen, dass sie aus dem Schatten der erfah-
renen Spielerinnen heraustreten und Verantwortung übernehmen können. Die Saison star-
tete sehr durchwachsen und man fand sich zur Mitte der Saison mit einem ausgeglichenen 

Sieg-/Niederlagenkonto in der Mitte der Tabelle wieder. Was aber eigentlich nicht schlecht 
war, da man das Gefühl hatte, das der Neuanfang gestartet war. Leider gab es in der zweiten 
Hälfte der Saison einige unnötige Niederlagen und man fand sich am Ende auf einem 10. Platz 
wieder. Dadurch befand man sich zwar im unteren Drittel der Tabelle, hatte aber mit den Ab-
stiegsrennen zu keiner Zeit etwas zu tun. Das kleine Saisonziel von Trainerin Maike Bocklage, 
gesichertes Mittelfeld wurde dementsprechend erreicht.

Bei unseren zweiten Mannschaften kann man erkennen, dass sie immer mehr Verjüngen und 
wir uns über längere Sicht keine Sorgen machen müssen.

Die 2. Herren startete mit einer erfahrenen, aber auch jungen Truppe in die Saison. Das 
ist auch ein Zeichen dafür, dass wir glücklicherweise in den letzten Jahren nicht mehr den 
starken Aderlass beim Übergang vom Junioren-. in den Seniorenbereich haben und dadurch 
sich die „2. Herren“, mit überwiegend „erfahreneren“ Spielern von damals in eine junge hung-
rige Truppe entwickeln hat. Das gleiche gilt natürlich auch für die 2. Damen.

Die Herren konnten sich durch eine ordentliche Vorrunde für die Meisterrunde in der Regi-
onsoberliga qualifizieren, in der sie dann die Möglichkeit hatte, um den Aufstieg in der Lan-
desliga mitzuspielen. Am Ende stand dann ein guter 3. Platz zu Buche. Die 2. Damen startete 
in der vergangenen Saison in der Landesklasse Süd und musste durch die Ligareform den er-
sten oder zweiten Platz erreichen, um nicht in die Regionsoberliga absteigen zu müssen. Mit 
7 Siegen und einer Niederlage sah es am Anfang sehr gut aus, dass einer der ersten beiden 
Plätze realistisch sein könnte. Nach dieser Serie schlichen sich allerdings teilweise unnötige 
Niederlagen ein, wie zum Beispiel im Derby gegen Lohne, wo man das ganze Spiel dominiert 
hatte und Lohne in der 59 min. das erste Mal in Führung geht und dann das Spiel gewinnt. 
Am Ende stand dann Platz 5 mit einem ausgeglichenen Punktekonto, der dann den Abstieg 
bedeutete. Dieser Abstieg ist allerdings kein Beinbruch, da wir uns um die Zukunft, wie bei 
den Herren, keine Sorgen machen müssen.

In der Regionsliga gingen in der vergangenen Saison die 3. Herren und Damen an den Start. 
Während die 3. Herren extrem mit Kaderproblemen an den Spieltagen (gelistet sind 22 Spie-
ler) zu kämpfen hatte und dadurch leider den zweitletzten Platz belegt hatte, waren bei der 
3. Damen eigentlich durchgehend 11 Spielerinnen bei den Spielen und sie konnten einen 
tollen 2. Platz belegen. Bei beiden Mannschaften kann man aber auch, wie in den zweiten 
Mannschaften, eine Verjüngung erkennen, die positiv in die nächsten Spielzeiten schauen 
lässt.

Im Juniorenbereich konnten wir wieder jeden Jahrgang mindestens einfach besetzen, was 
leider in der Region einmalig ist. Dadurch müssen z.B. die F-Jugendmannschaften teilweise 
bis nach Melle fahren, was natürlich eine zusätzliche Belastung für alle Beteiligten bedeutet 
hat. Das Problem kennen wir leider schon aus den letzten Jahren. Deshalb gilt ein besonderer 



50 Generalversammlung  2022 Generalversammlung  2022 51

T V D inklage 04 e.V.
1904

T V D inklage 04 e.V.
1904HANDBALL HANDBALL

DANK an alle Trainer/ Betreuer und Eltern, die den Aufwand auf sich genommen haben, um 
den Kindern das Spielen zu ermöglichen.

Kommen wir jetzt zum Bericht aus dem Jugendbereich: 

Die MJA hatte sich dazu entschieden in der abgelaufenen Saison ihr Können in der Oberliga 
Nord unter Beweis zu stellen. Dazu muss man sagen, dass man sich coronabedingt für die 
Liga bewerben konnte und keine Quali gespielt wurde. Für mich war es schon mit Stolz ver-
bunden als Hammer mit dem Wunsch in der Oberliga spielen zu wollen auf mich zu gekom-
men war. Da wir dadurch der erste Verein im Landkreis Vechta waren, der eine A-Jugend im 
männlichen Bereich gemeldet hatte.

Leider war es unserer MJB eine Saison vorher vergönnt gewesen, ihre sportliche Qualifikation 
zur Oberliga zu zeigen, da nach der Quali. die Saison quasi abgebrochen und gar nicht erst 
gestartet wurde.

Die MJA startete mit 5 Siegen und einem Unentschieden in die Saison, wodurch man lange 
Zeit als Tabellenführer die Tabelle anführte. Am Ende der Spielzeit stand dann ein toller 3. 
Platz, wobei man sagen muss, dass der 2. Platz und die damit verbundene Qualifikation zur 
Jugendbundesligaqualifikation nur durch das schlechtere Torverhältnis verpasst wurde.

Bei der WJA haben wir uns, personell bedingt, dazu entschieden mit dem SFN Vechta eine 
Jugendmannschaftspielgemeinschaft einzugehen. Da wir sonst aus Spielermangel keine 
Mannschaft hätten melden können. Die JMSG funktionierte gut, die Mädels haben sich gut 
untereinander verstanden und konnten in der Landesliga Nordwest einen ordentlichen 6. 
Platz belegen.

Unsere MJB schaffte es in der Landesliga Nord verlustpunktfrei die Meisterschaft einzufah-
ren, was natürlich ein toller Erfolg war. 

Als großes Highlight nach Saisonende durfte die Mannschaft in einem Benefizspiel gegen 
eine Odessa – Stadtauswahl, vor einer prall gefüllten Tribüne ihr Können zeigen. Das Spiel 
wurde zwar verloren, das war aber nebensächlich, da eine stattliche Spendensumme für die 
Ukrainehilfe gesammelt werden konnte. Die WJB belegte einen guten Platz im Mittelfeld, 
wobei zu erwähnen ist, dass eigentlich durchgehend mit Spielerinnen aus der C-Jugend ge-
spielt wurde. Unsere beiden C-Jugendmannschaften starteten beide in der Landesliga wobei 
die MJC einen guten 2.Platz belegte und die WJC einen Platz im Mittelfeld belegen konnte.

Als positives Fazit ist zu vermelden, dass es alle Mannschaften ab der C-Jugend, bis auf die 
WJA geschafft haben sich direkt für die Landesliga in der kommenden Saison zu qualifizieren.

Weiterhin pos. zu vermerken ist, dass die WJD und die MJE verlustpunktfrei die Meisterschaft 
in ihrer Liga einfahren konnten.

Schade war, dass unsere Kleinsten nur an einem Miniturnier in Dinklage teilnehmen konnten, 
da die anderen Vereine anscheinend nicht in der Lage waren ein Turnier auszurichten.

Im August letzten Jahres konnten wir unser erstes eigenes Handballcamp in Dinklage aus-
richten. Dieses Camp war mit 60 Teilnehmern ausgebucht. Nach dem pos. Fazit des Camps 
haben wir uns dazu entschieden, ab jetzt jedes Jahr ein Camp in Dinklage auszurichten. In 
diesem Jahr wird es sogar zwei Camps geben. Das erste ist bereits durchgeführt worden und 
war als Handballschule für alle Spieler/innen bis zur C-Jugend ausgelegt. Auch dieses Camp 
war wieder ausgebucht. Im Herbst findet dann ein Handballpowercamp statt, in dem dann 
die C- und B-Jugendlichen weitergebildet werden sollen.

In der kommenden Saison 2022/23 werden wir mit 24 Mannschaften am Spielbetrieb teil-
nehmen. Positiv anzumerken ist dabei, dass alle Mannschaften von der C- bis zur A-Jugend 
auf Landesebene spielen werden. Damit sind wir mit dem TV Bissendorf einer der beiden 
größten Vereine/Abteilungen in der Region.

Es ist gegenüber der letzten Saison schön zu sehen, dass wir unsere Mannschaftsmeldungen 
sogar erhöhen konnten. Schade ist allerdings sehen zu müssen, dass bei den anderen Verei-
nen im Landkreis Vechta die Meldungen zurückgehen.

Im Vorfeld der Saison hat unsere MJC an der Qualirunde zur Oberliga teilgenommen, hat die 
Qualifikation aber leider in letzter Minute verpasst. Das entscheidende Spiel in Dinklage ha-
ben die Jungs vor voller Hütte zwar gewonnen, mussten sich aber leider durch zwei zu wenig 
geworfene Tore in der Summe vom Heim/Auswärtsspiel geschlagen geben. 

Bei unserer 1. Damen hat es zur kommenden Saison einen Trainerwechsel gegeben. Mit Du-
stin Ostwald konnte ein junger motivierter Trainer gefunden werden, der in den ersten Ge-
sprächen schon gezeigt hat, dass er eine klare Vision hat, die er in Dinklage angehen möchte. 
Maike Bocklage hat, auf eigenen Wunsch, die erste Reihe verlassen und wird als Co. an der 
Bank stehen. Die ersten Einheiten und Testspiel haben gezeigt, dass die Chemie zwischen 
den beiden passt und die Mannschaft bereit ist die Herausforderungen anzugehen.

Zu Ostern konnten wir wieder endlich wieder unsere Ostereieraktion durchführen. Die Aktion 
war wieder ein schönes Erlebnis für Groß und Klein und wir konnten wieder ein tolles Ergeb-
nis für unsere Jugendabteilung erzielen. In diesem Zusammenhang ein dickes Dankeschön 
an Christel Südkamp und Familie Brüning für die Organisation und Unterstützung der Aktion.

Für unsere Kleinen gab es in diesem Jahr auch wieder einige Aktionen. Unter anderem die Fe-
rienbetreuung mit dem KSC, eine Fahrt nach Slagharen gemeinsam mit der Fußballabteilung 
und Kinofahrt mit dem KSC. All diese Aktionen haben wieder viel Spaß gemacht und sollen 
auf jeden Fall weitergeführt werden. Auch bei diesen Aktionen war Christel immer mit dabei.
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Am 25.08.2022 fand bei Fetisch Jordan unsere diesjährige Abteilungsversammlung statt. Auf 
dieser Versammlung wurde der aktuelle Vorstand in seinen Ämtern bestätigt und wird dem-
entsprechend ein weiteres Jahr seine Arbeit fortsetzen.

Vielen Dank nochmal für Euer Vertrauen.

Zum Schluss möchte ich mich gerne bei allen Spieler/innen, Trainer/innen, Betreuer/innen, 
Eltern, Omas/Opas und natürlich bei unseren Sponsoren bedanken. Schön, dass Ihr da seid. 
Ohne EUCH wären wir nicht da, wo wir sind, und könnten unseren Weg nicht weitergehen.

DANKE.

Im Namen des Handballvorstandes

Ingo Bocklage

Abteilungsleiter TVD Handball

Bericht Leichtathletik

Unsere Abteilungsgröße ist leicht angewachsen, aktuell zählen wir 45 Mitglieder. Am stärk-
sten vertreten sind die Kinder im Alter von 5-10 Jahren. Besonders positiv zu verzeichnen ist 
die rege Teilnahme an den Trainingseinheiten.

Neue Mitglieder, auch Quereinsteiger, sind bei uns jederzeit herzlich willkommen. Leichtath-
letik ist für jeden Sportler die optimale Ergänzung zu allen Mannschaftssportarten oder für 
Individualisten.

Unsere Gruppen und Trainingszeiten teilen sich wie folgt auf:

Montag April-Okt. Nov.-März

Gruppe1 5-10 Jahre 16.30 - 18.00 Uhr Jahnstadion Jahnhalle

Gruppe2 ab 11 Jahre 18.00 - 19.30 Uhr Jahnstadion Jahnhalle

Freitag

Gruppe2 ab 11 Jahre 18.00 - 19.30 Uhr Jahnstadion Jahn-Retro-Halle

Das Jahr begann mit einem Highlight für unseren Trainer Bernd Wilkens. Bernd wurde mit 
der silbernen Nadel vom NLV, Niedersächsischen Leichtathletikverband, geehrt. In einer fei-
erlichen Verleihung bekam er diese tolle Auszeichnung für viele Jahre ehrenamtliche Arbeit 
in der Leichtathletik von Franz-Josef Bultmann, Vorsitzender vom Kreis-Leichtathletikver-
band Vechta überreicht. Anwesend waren aktive und ehemalige Leichtathleten, Familie und 
Freunde. Im Anschluss an die Ehrung wurde im Time Out angestoßen. 

Im September hat Bernd uns nach 7 Jahren Tätigkeit als Trainer verlassen. Wir bedanken uns 
recht herzlich bei Bernd für seinen Einsatz in den letzten Jahren und wünschen alles Gute für 
die Zukunft.  

Im Juni unterstützte unsere Abteilung die 
Grundschule Höner Mark in Dinklage bei 
der Organisation des Schul-Sportfestes. Hier 
nutzten wir die Chance, neue Talente zu sich-
ten und diese zu einem Schnuppertraining 
einzuladen.

Am 10.07.2022 feierte der Kindersport-
club vom TVD erstmalig einen Familientag. 
Der Familientag war ein gelungenes Fest, 
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welches von vielen Abteilungen unterstützt wurde. Viele Sportarten konnten ausprobiert 
werden. Auch wir waren dabei und übten weite Mehrfach-Sprünge und nahmen das MiniS-
portAbzeichen mit Hilfe von „Hase Hoppel“ und „Igel Bürste“ ab.

In den Sommerferien unterstützten wir den Kindersportclub bei der Ferienbetreuung und 
die Kinder probierten verschiedene Disziplinen aus der Kinder-Leichtathletik aus. 

In den Trainingseinheiten wurde fleißig für das Sportabzeichen geübt und von unseren Ath-
leten erfolgreich absolviert.

In diesem Jahr konnten wir an vielen Wettkämpfen teilnehmen und haben sehr gute Ergeb-
nisse erzielt. Ich möchte gerne drei Wettkämpfe besonders hervorheben.

Im Mai fanden in Oldenburg die Bezirksmeisterschaften statt. Im Marschwegstadion holte 
Luis Pund gleich zwei Titel. Im Hochsprung übersprang Luis die Höhe 1,80 m, diese persön-
liche Bestleistung sicherte ihm den Titel. Auf der Bahn lief Luis 400 m in 55,18 Sekunden, 
damit holte er seinen zweiten Titel. 

Am 12.06.2022 standen die Landesmeisterschaften für die Altersklasse U16 an. Dort startete 
die erst dreizehnjährige Sophia Pund bei den älteren Mädchen im Weitsprung. Ihre Weite 
von 4,62 m bedeutete eine persönliche Bestleistung. Eine großartige Erfahrung für die junge 
Athletin.

Anfang Juli folgte dann einen Höhepunkt für unsere besonders jungen Athleten. In Damme 
fanden die Kreismeisterschaften im Mehrkampf statt. Mit einer „Horde“ von 13 Athleten im 
Alter von 6-11 Jahre, die erste Wettkampferfahrungen sammelten, holten wir zwei Titel mit 
Moritz Hüttig und Malea Stromann.

Es stehen noch weitere Wettkämpfe an, die sicher für gute Ergebnisse und wertvolle Erfah-
rungen sorgen.

In den niedersächsischen Bestenlisten finden wir aktuell zwei unserer Athleten wieder.

Luis Pund, 20 Jahre, ist bei den Männern im Hochsprung mit 1,80 m auf Platz 13. Sophia Pund, 
13 Jahre, ist sogar in drei Disziplinen vertreten. Im Hochsprung ist Sophia die Zweitbeste in 
Niedersachsen mit der Höhe von 1,53 m. Die Weite von 4,94 m reicht im Weitsprung aktuell 
zu Platz 4 und über 800 m hat Sophia mit der Zeit 2:35,28 Minuten Platz 9. Wir gratulieren zu 
diesen hervorragenden Leistungen!

Was sonst noch so war? 

• Wir haben auf verschiedenen Events, wie auf den Deutschen Meisterschaften für U16 und 
den Landesmeisterschaften im Winterwurf als Kampfrichter agiert. 

• Wir haben uns mit Fabian Lang zusammen verschiedene Sportanlagen angeschaut, um 
möglichst viele gute Ideen für die zukünftigen Leichtathletikanlagen zu sammeln.

• Wir haben uns als Trainer auf Lehrgängen fortgebildet.

Der Abschluss gilt immer der Dankbarkeit. Ein großer Dank an unsere Athleten, die uns so 
viel Freude bringen. An die Eltern, die ihre Kinder zu den Wettkämpfen fahren und begleiten. 
Danke schön an die „Macher“ im Hintergrund, die unsere altersschwache Anlage wirklich gut 
gepflegt haben. Der größte Dank geht jedoch an Constanze Lorenz und Bernd Wilkens für 
deren Einsatz als Trainer und Betreuer.

Cathrine Pahl

Abteilungsleiterin TVD Leichtathletik
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Bericht Tischtennis

Rückblick Saison 2021/2022
Die Tischtennisabteilung startete in der Saison 2020/2021 mit insgesamt 4 Herren-, 3 Damen- 
und 2 Jugendmannschaften in den Spielbetrieb, aber leider wurde aufgrund der Corona Pan-
demie die Hinrunde im November 2021 unterbrochen und dann auf eine „Einfach-Runde“ 
reduziert.

Somit war für die in der Landesliga Weser-Ems spielende 1. Herrenmannschaft bereits im 
November die Saison beendet, da sie schon alle Spiele der Hinrunde gespielt hatten. Am 
Ende der Saison belegte das Team um Mannschaftsführer Nikolas Dettmer einen hervorra-
genden 4. Platz in der Landesliga. Das Team spielte mit Mika Patzelt, Wolfgang Bahns, Marvin 
Bröring, Fabian Reimann, Christian Zurhake und den „Dettmerbrüder“ Nikolas und Alexander. 

Das Saisonziel der 2. Herrenmannschaft war im oberen Drittel mitzuspielen. Die Mannschaft 
mit Nikolas Dettmer, Jan Bernd Vocke, Christian Pund, Karsten Kellermann, Jan Wielenberg, 
Ludger Rohe, Andre Hälker, Oliver Morthorst, Ulrich Nuxoll und David Vocke konnten mit nur 
eine Niederlage gegen den späteren Meister Lutten in der Schlusstabelle den 2. Platz bele-
gen.

Die 3. Herrenmannschaft vom TV Dinklage ist der „Serienmeister“ der Kreisliga VEC. Auch 
in der Saison 2021/2022 konnte die Mannschaft mit Andre Hälker, Oliver Morthorst, Andreas 
Dierken (Mannschaftsführer), David Vocke, Tobias Schlosser, Andreas Windhaus und Martin 
Stolzenbach den Meistertitel punktgleich, aber mit besseren Spielverhältnis erringen.

In der Kreisklasse VEC ging die 4. Herrenmannschaft mit Markus Kolbeck (Mannschaftsfüh-
rer), Rainer Korte, Stefan Steger, Ralf Hülsmann, Fridtjof Ameling, Sven Freundel, Christian 
Meyer und Wolfgang Droppelmann an den Start. Die Mannschaft konnte ungeschlagen die 
Meisterschaft feiern und in der kommenden Saison in der Kreisliga starten. 

In der Landesliga konnte die 1. Damenmannschaft mit Johanna Bünnemeyer, Lisa Tiemer-
ding, Madita Knebel, Maren Vodde und Michaela Dierken (Mannschaftsführerin) aufgrund 
von Verletzungen von Lisa und Madita den Abstieg in der Bezirksoberliga nicht verhindern. 
Das Team belegt in der Schlusstabelle den 9. Platz. 

Mit einem hervorragenden 4. Platz in der Bezirksliga Ost konnte die 2. Damenmannschaft 
mit Michaela Dierken, Chantal Hennies, Lena Bruns, Stefanie Meyer (Mannschaftsführerin) 
und Mareike Taphorn die Saison 2021/2022 beenden. 

Die 3. Damenmannschaft spielte in der 1. Bezirksklasse mit der Aufstellung Lena Sovinec, 
Gesine Rahl, Jana Sovinec, Yanice Czerwonka, Kerstin Brüning, Petra Stolzenbach (Mann-

schaftsführerin) und Stephanie Röbke-Stadtsholte. In der Abschlusstabelle belegte die 
Mannschaft wie im Vorjahr den     7. Platz. 

Die 1. Jungen (Hauke Pott, Alex Schneidmiller, Bennet Post und Jannes Beuse) und die 2. 
Jungen/Mädchen (Tom Stolzenbach, Joscha Hotze, Fabio Hartz, Ole Fleerkortte, Willy Blö-
mer, Lia Troche, Ida Fleerkortte und Hanno Blömer) traten in der Saison 2020/2021 in der 
Kreisklasse an den Start. Für fast alle war es die erste Punktspielsaison. Die Mannschaften 
belegten den 5. Platz und den 8. Platz in der Schlusstabelle. Die beiden Trainer Christian Pund 
und David Vocke waren sehr zufrieden mit der Leistung ihrer Schützlinge. 

Aktuelle Saison 2022/2023
In der laufenden Saison nimmt die Tischtennisabteilung mit fünf Herren-, drei Damen und 
drei Jugendmannschaft am Punktspielbetrieb teil. Das Aushängeschild ist dabei die in der 
Landesliga spielende 1. Herrenmannschaft. Mit den beiden Neuzugängen, aus der aufge-
lösten Oberligamannschaft vom TuS Lutten, dem Dinklager Jan Vodde und Julian Nordiek 
ist das gesteckte Saisonziel der Aufstieg in die Verbandsliga. Die Mannschaft spielt mit der 
Aufstellung Jan Vodde, Mika Patzelt, Julian 
Nordiek, Wolfgang Bahns, Marvin Bröring, Chri-
stian Zurhake und konnten die beiden ersten 
Saisonspiele gegen den Osnabrücker SC (9:2) 
und dem SF Oesed (9:1) klar gewinnen. Auch 
die 2. und 3. Herrenmannschaft haben sich das 
Saisonziel „Aufstieg/Meisterschaft“ gesteckt. 
Die 1. Damen möchte nach dem Abgang der 
Spitzenspielerin Johanna Bünnemeyer im obe-
ren Drittel mitspielen und evtl. wieder den Auf-
stieg in die Landesliga schaffen. 

Das Trainingsangebot wird sehr gut angenom-
men von den Kindern. Die Abteilung möchte 
sich besonders bei den Trainern/Betreuern 
Christian Pund und David Vocke für ihren Ein-
satz bedanken. Ein weiteres Dankschön geht 
an Robin Pahl für die Unterstützung im letzten 
Jahr. 

Andre Hälker 

Abteilungsleiter TVD Tischtennis

Neuzugänge 1. Herren: Julian Nordiek und Jan Vodde
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Bericht Faustball 

Faustball ist einer der ältesten Sportarten der Welt. Diese Sportart wird in unserer Abteilung 
über Jahrzehnte hobbymäßig betrieben. In der zurückliegenden „Corona-Pandemie“ waren 
unsere Trainingsmöglichkeiten eingeschränkt bzw. nicht möglich.

Erfreulicherweise läuft der Trainingsbetrieb wieder in gewohnten Bahnen. Jeden Montag 
treffen wir uns von 18:15 Uhr bis 19:30 Uhr in der Sporthalle der Kardinal-von-Galen-Schule, 
um uns mit dem Faustballspiel sportlich zu betätigen. Natürlich finden in den Pausen auch 
interessante Gespräche statt. Unsere Abteilung besteht zurzeit aus einer Gruppe von zehn 
Personen im Alter von 40 bis 80 Jahren. Selbstverständlich freuen wir uns über jeden neuen 
Faustballer in unseren Reihen. Anfragen bzw. Anmeldungen nimmt Anni Dunker (Tel.: 04443-
1054) entgegen.

Nachstehend eine wichtige Mitteilung: 

Ab dem 3. Oktober 2022 wird die Sporthalle der Kardinal-von-Galen-Schule renoviert. Wäh-
rend dieser Zeit findet unser Trainingsbetrieb in der Schulsporthalle Höner-Mark, Reichen-
steiner Straße statt. Die Trainingszeit ist von 18:00 Uhr bis 19:30 Uhr.

Anni Dunker

Faustballabteilung TVD

Bericht Dart

Bericht zur Saison 21/22 - Wester-Ems Klasse Süd im DVWE

Die Saison stand unter keinem guten Stern. 

Kurz bevor es losgehen sollte, teilte die Besitzerin unserer Spielstätte (dem Gesellenhaus) uns 
mit, dass sie die Räume zu Wohnungen umbauen lässt. Sie gab uns Zeit bis Dezember, etwas 
Neues zu finden. Es war August… 

Nach langer Suche haben wir dank dem Vereinsmanager Robin Pahl und Marko Bühler auch 
etwas gefunden und zwar die Sportsbar in Holdorf am Heidesee.

Ende September konnten wir die Boardanlage dann installieren und durch unseren Sport-
wart abnehmen lassen. 

Leider hat sich das doch verzögert, so 
dass wir das erste Spiel am 09.10.2022 
noch im Gesellenhaus durchziehen 
mussten. Das gelang uns sehr gut und 
wir siegten mit 11:1 . 

Wir mussten natürlich noch das ganze 
Angesammelte irgendwo unter bzw. 
an den Mann bringen, was dank vieler 
helfender Hände gut funktioniert hat.

Ende Oktober hat unser Sportwart 
dann endlich die Zeit gefunden, die 
Anlage in Holdorf abzunehmen. Fro-
hen Mutes wollten wir die letzten Teile 
aus dem Gesellenhaus holen. Dort 
folgte der Schock, zwei Boards inklusive Lichtringen und Schreibtafeln einfach von der Wand 
gerissen. Größtenteils Schrott. Schaden 150 Euro. Auf Nachfrage hieß es, wir sollten doch 
schon eher raus sein. Bezahlen wollte sie das natürlich auch nicht. Das hat freundlicherweise 
der TVD übernommen.

Nach der ganzen Aufregung verlief die restliche Saison eigentlich nicht schlecht. Die neue 
Spielstätte wurde gut angenommen und auch neue Gesichter nahmen an unserem Training 
teil.

Boardanlage
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Leider hat Corona immer wieder den Ablauf gestört. Hinzu kam noch, dass wir nur auf 5 Spie-
ler zurückgreifen könnten.

Trotzdem hatten wir viele tolle Spiele.

Ziel war es wie immer 501 Punkte schnellstmöglich runterzuspielen, das Leg mit einem Dop-
pelfeld zu beenden und das Set im Modus „Best of 5“ zu gewinnen.

Pro Spiel werden 8 Einzel und 4 Doppel absolviert.

Gesellenhaus

DART
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Ein Spiel konnten wir coronabedingt nur zu Dritt antreten, aber gegen jede Erwartung haben 
wir uns ein Unentschieden erkämpft.

Insbesondere Noah und Frank hatten diese Saison starke Spiele. Beide warfen jeweils 4 x den 
Highscore (die Höchste Punktzahl, die mit 3 Darts zu erreichen ist) mit 180 Punkten.

Frank gelangen während der Saison noch etliche Highfinishes (Restpunktzahl über 100 che-
cken), darunter ein Big Fish (170 Punkte über 60,60,50) in einem Entscheidungsleg zum 2:3

Aber auch die anderen hatten tolle Darts am Start. Michael hat wie immer mit seiner 19 den 
Gegner und den Schreiber zur Verzweiflung gebracht.

Im April gab es dann noch ein kleines Highlight. Wir haben das Letzte von 4 Ranglistentur-
nieren ausgerichtet. Auch das haben wir mit unserem kleinem Team gemeistert. Für das erste 
Mal haben wir das sehr gut hinbekommen. 

Abschließend bleibt zu sagen, dass wir diese Saison trotz aller Schwierigkeiten auf Tabellen-
platz 4 gut absolviert haben.

Durch eine Neuausrichtung der Ligen werden wir die nächste Saison in der höchsten Liga, 
der Bezirksoberliga bestreiten. Dort warten wieder harte Brocken auf uns.

Mit sportlichen Grüßen,

Frank Link

Abteilungsleiter TVD Dart
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Bericht Judo

Das Jahr 2021 begann sportlich schwierig, aufgrund der derzeit geltenden Corona bedingten 
Einschränkungen, die erst im  Laufe des Frühsommers einen regulären Trainingsbetrieb wie-
der möglich machten. Aufgrund der relativ rigorosen Vorsichtsmaßnahmen des Niedersäch-
sischen Judoverbandes hinsichtlich der Durchführung von Wettkämpfen wurden keine Wett-
kämpfe angeboten, an denen die Kinder teilnehmen konnten.  Demzufolge haben wir als 
Judoabteilung den Schwerpunkt auf die Aus- und Weiterbildung der Kinder gelegt, um auf 
eine Gürtelprüfung hinzuarbeiten. 

Der wieder auflebende Trainingsbetrieb half der Abteilung, die Abwanderung von Kindern 
und Jugendlichen zu stoppen.  Am Tag der offenen Tür am 03.10.2021 haben wir mit einer 
Vorführung  teilgenommen und dort die technischen und koordinativen Fähigkeiten der 
Sportler dem anwesenden Publikum präsentiert. Weiterhin haben wir uns an der Ferienbe-
treuung in den Herbstferien 2021 beteiligt und unsere Sportart bei den Schulkindern vorge-
stellt. Wir haben das auslaufende Jahr genutzt, um die Anzahl der Trainingsteilnehmer wieder 
zu vergrößern und von dem Notbetrieb mit  2 Gruppen wieder auf 3 reguläre Gruppen zu 
wechseln. Die Mitglieder bzw. Teilnehmerzahl konnte insoweit gesteigert werden, dass die 
Zahl der Corona bedingten  Abgänge aus der Abteilung kompensiert werden konnte.

Die Trainingszeiten sind jetzt wie folgt, Mittwoch und Freitag von 16:30-18:00 Uhr für die 
Gruppe 1, der Kinder von 6-10 Jahren. 18:00-19:30 Uhr für die Gruppe 2, der Kinder und Ju-
gendlichen ab 9 Jahren, mit Vorkenntnissen. 19:30-21:00 Uhr für die Gruppe 3, der fortge-
schrittenen Jugendlichen und Erwachsenen.

Auch im Jahr 2022 haben wir weiter an der Ausbildung der Kinder und der Nachwuchsgewin-
nung gearbeitet, derzeit sind wir 34 aktive Sportler.

Eine Gürtelprüfung haben 22 Teilnehmer im Juli mit Erfolg abgelegt und damit ein sichtbares 
Erfolgserlebnis für die Kinder bereitet. 

Für den Herbst und Winter 2022 streben wir für die Anfängergruppe ihre erste Gürtelprüfung 
und für die fortgeschrittenen Kinder die Teilnahme an regionalen Wettkämpfen an. 

Die Abteilung arbeitet derweil immer noch an der Weiterbildung der Trainer mit einem Teil-
nehmer.

Mit sportlichen Grüßen,

Ronny Lorenz

Stellvertretener Abteilungsleiter TVD Judo
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Bericht Floorball

Nach zwei Jahren mit mehr Pausen als Spielen stehen die Floorballerinnen des TV Dinklage 
vor einer, hoffentlich, coronafreien Saison 22/23. 

Die Abteilung ist relativ gut durch die Pandemie, die nahezu alles zum Stillstandgebracht hat, 
gekommen. 

Erfreulich ist zu beobachten das die Abteilung insgesamt gut gewachsen ist. Wir zählen zur-
zeit ca. 60 Mitglieder, die dem Damen- und Herrenbereich angehören. 

Dazu kommen noch ca. 15 Kinder, die über den KSC angemeldet sind. 

Den größten Zuwachs können wir dabei in der Jugend und dem Damenbereich verzeichnen. 

Finanziell ist die Abteilung gut aufgestellt. Ein Grund dafür ist sicherlich die Coronakrise, in 
der wir wenig Ausgaben hatten, zum anderen konnten wir Verträge im Bereich der Banden-
werbung verlängern. 

Die Anzahl der Werbenden ist auch, trotz Corona, auf 22 angestiegen. 

Ebenfalls konnten wir mit der Firma Möller aus Diepholz einen Trikotsponsor für die gesamte 
Abteilung gewinnen. Die Jugend, Damen und Herren wurden je mit einem Trikotsatz ausge-
stattet. 

Zudem haben die Herren einen neuen Satz Trainingsanzüge durch die „Firma SwissLife Select 
– Rainer Themann“ aus Vechta erhalten. 

Durch die Kooperation mit dem floorballshop.com, wo wir schon seit längerer Zeit vergün-
stigt Materialien bestellen konnten, wurden die Damen und die Herren zusätzlich mit Auf-
wärmshirts ausgestattet. 

Sehr erfreulich ist, dass die Damen sich zu der Saison 22/23 entschlossen haben am Spiel-
betrieb teilzunehmen. Sie spielen als Kleinfeldteam in der „Regionalliga Nordwest Damen 
Kleinfeld“. 

Die Herren haben sich wieder als Großfeldteam gemeldet und starten in der „Verbandsliga 
Nordwest Herren“.

Die Jugend und Damen sind für die Zukunft gut aufgestellt. Wächst die Abteilung weiter an, 
wird angestrebt auch eine Jugendmannschaft am Spielbetrieb anzumelden. 

Bei den Herren ist die Lage ein wenig schwieriger. Insgesamt besteht die Mannschaft aus zu 
vielen älteren Spielern, die vielleicht ihre letzte oder vorletzte Saison spielen. Aus der Jugend 
rückt bis dato noch zu wenig nach. 

Es wird sicherlich kein Problem darstellen eine Mannschaft für die nächsten Jahre zu melden, 
aber ob dies immer ein Großfeldteam ist, bleibt fraglich. Es wäre ein herber Verlust für die 
ganze Abteilung, da es immer das Ziel sein sollte auf dem Großfeld zu spielen. 

Benjamin Köhne bleibt Abteilungsleiter und wird von Hendrik Willenborg als Stellvertreter 
unterstützt. 

Mit sportlichen Grüßen,

Benjamin Köhne

Abteilungsleiter TVD Floorball




